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Il Governo centrale ri-
duce gli investimenti 
destinati ai Comuni, 

l’inflazione e i prezzi 
continuano a salire 
ma noi andiamo 
avanti per non 
vanificare l’opportunità 
storica offerta dal PNRR, Piano Na-
zionale di Ripresa e Resilienza. A che 
punto siamo? I tempi di realizzazione 
sono fatalmente lunghi, ma possia-
mo essere fieri di avere espletato le 
procedure per assegnare il 90% dei 
lavori per i quali abbiamo ottenuto i 
finanziamenti. In molti casi si è dovuti 
intervenire per integrare gli stanzia-
menti con fondi comunali a causa dei 
rincari generalizzati ma opere cui dif-
ficilmente avremmo potuto ambire, si 
faranno. Ed è questo che conta. Vedia-
mo situazione per situazione.

Palestra al servizio delle scuole me-
die: in extremis abbiamo ottenuto dal 
Ministero una dilazione di un paio di 
mesi, ritoccando il progetto al fine 
di andare a gara entro la scadenza. 
Diamo così uno spazio strategico alle 
attività scolastiche e agli allenamenti 
delle società sportive, completando il 
polo di via Montessori. Grazie alla va-
riazione di bilancio con la quale sono 
stati aggiunti 400mila euro al budget, 
si sfrutta così 1 milione e 540 mila 
euro erogati dal bando rigenerazione 
urbana. 

Asilo nido ‘Il Girotondo’: come già ri-
ferito sullo scorso numero, sono stati 
aggiudicati ad una ditta del territorio 
i lavori di demolizione e ricostruzione 
della struttura di via XXV Aprile, in-
teramente finanziata dal PNRR per 2 
milioni e 508mila euro. Si raddoppia-
no i posti-bambino, offrendo ambienti 
e soluzioni logistiche innovative. Da 
contratto, i lavori partiranno entro il 
mese di novembre.

Polo della sicurezza: In via Podgora i 
lavori di conversione dell’ex casa di ri-
poso Mordini procedono a stralci. L’ala 
destinata alla Croce Verde è comple-
tata; per effettuare il trasferimento 
manca la tinteggiatura dei locali e la 
sistemazione dei garage per accoglie-
re i mezzi di soccorso. Al via lo stralcio 
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La 48a sarà un’edizione del PIF “si-
nestetica” dove la musica ed il suo-
no della fisarmonica abbracciano il 

teatro, il cinema e la radio. 
Un premio che vedrà la presenza di im-
portantissimi personaggi della musica e 
dello spettacolo come Sergio Camma-
riere, Rita Marcotulli, Alessandro Prezio-
si, Paolo Fresu, Richard Bona, Jerome 
Richard, Geir Draugsvoll, I concertino 
Accordion, le stelle dei Balcani, Tian 
Jia’nan e molti altri.
Suoneranno due ambasciatori della fi-
sarmonica, Antonino de Luca e Rober-

to Gervasi, entrambi giovani e siciliani. 
Un livello artistico e stilistico mai visto 
al PIF che regalerà al pubblico emozioni 
e vibrazioni penetranti, che lasceranno 
il segno. 
Suoni, immagini, colori, parole, sapori 
si fonderanno con il suono per un’espe-
rienza extrasensoriale.
Anche quest’anno la cornice dei con-
certi di gala sarà il parco del Monumen-
to che grazie al suo impatto scenico 
lascerà a bocca aperta gli spettatori che 
potranno godere non solo della musica  

Audizioni e concerti dal 13 al 17 settembre;
Rai cultura e Radio 3 media partner

PIF, un’edizione spettacolare

www.comune.castelfidardo.an.it
Segue a pagina 2

Segue a pagina 3
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I lavori del Consiglio Comunale: Stefano Defendi subentrato a Enrico Santini

12

relativo all’adeguamento degli ambien-
ti dove troverà collocazione il comando 
di Polizia locale, intervenendo in prima 
battuta sul cappotto termico e sulla di-
visione degli interni.

Ex scuola elementare Cialdini: Lavori 
aggiudicati e ristrutturazione in par-
tenza entro il mese per restituire alla 
pubblica fruizione un immobile in di-
suso da anni. I 715 mila euro stanziati 
consentono di riconvertire il plesso in 
due unità immobiliari: una al piano ter-
ra-rialzato da dedicare a sede della Far-
macia Crocette, l’altra al primo piano 
da adibire a poliambulatorio.

Campo sportivo “Mancini”: In corso 
il rifacimento del manto sintetico del 
campo principale a cura della Limonta, 
ditta specializzata nel settore. Conse-

gna dei lavori prevista entro fine ot-
tobre. Il campo sarà così omologabile 
dalla Lega Dilettanti serie D.

Nuove scuole medie I plesso (‘Mazzi-
ni’): Il Tribunale di Ancona ha legittima-
to la risoluzione contrattuale decisa dal 
Comune a causa dei ritardi accumulati 
dalla Coed nell’esecuzione; respinto 
dunque il ricorso presentato dalla ditta, 
condannandola a risarcire il Comune, 
oltre interessi e spese di lite.

Nuove scuole medie II plesso (‘Sopra-
ni’): Dopo la richiesta di puntualizzazio-
ni del Genio Civile sull’autorizzazione 
sismica, il cantiere relativo alla costru-
zione del secondo plesso per gli stu-
denti dell’I.C. Soprani riprende l’attività 
ad inizio settembre. 

Roberto Ascani
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Assestamento di bilancio: risorse per la palestra e il sociale

Tre le sedute di Consiglio comunale 
che si sono svolte nel mese di luglio 
discutendo un ampio ventaglio di in-

terrogazioni e mozioni di cui diamo conto 
in estrema sintesi. Fra i principali atti ap-
provati il 7 luglio, il nuovo piano di pro-
tezione civile e il documento che costitu-
isce il polo dei “Musei Civici Fidardensi” 
costituito dal Museo della fisarmonica, 
dalle sale del Risorgimento, dal Parco del-
le Rimembranze con il Monumento Nazio-
nale e il Sacrario-Ossario della battaglia. 
Approvata, previo emendamento, la mo-
zione congiunta presentata dai capigrup-
po dell’opposizione Cingolani, Turchetti 
e Moreschi riguardante i lavori di rifaci-
mento del manto presso lo stadio ‘Man-
cini’ affinchè non pregiudichino la ripresa 
dell’attività dell’atletica. La pista, esisten-
te dal 1989, già dal 2003 non è omologata 
e abbisogna di un intervento di riqualifi-
cazione per il quale l’Amministrazione si 
è impegnata a cercare finanziamenti al 
fine di praticare tutte le discipline ed av-
viare il percorso per ospitare gare ufficia-
li della Fidal. La seduta del 25 luglio ha 
accolto l’ingresso in Consiglio di Stefano 
Defendi, subentrato sugli scranni dell’op-
posizione in quota PD-Bene in Comune.  
Sociologo impegnato professionalmente 
in progetti di inclusione sociale nel mondo 
del lavoro a favore di soggetti con disa-
bilità psichica e cognitiva, Defendi è alla 
sua prima esperienza politica e raccoglie 
il testimone da Enrico Santini il quale ha 
rassegnato le dimissioni il 14 luglio scorso 
per improrogabili impegni di lavoro che lo 
portano a frequenti trasferte all’estero. I 
consiglieri hanno espresso parole di ben-
venuto a Defendi e di ringraziamento a 
Santini, che, come ha sottolineato il sinda-
co, ha dato «esempio di spirito di abnega-
zione, determinazione e approfondimento 
delle tematiche stimolando tutto il Consi-
glio ad alzare l’asticella».

Il 31 luglio è stato approvato un impor-
tante assestamento di bilancio. La veri-
fica periodica ai sensi del D.lgs. 267/2000 
ha confermato il rispetto degli equilibri, 
l’assenza di debiti fuori bilancio, la sussi-
stenza di un avanzo di amministrazione di 
€ 10.362.210,98 di cui un avanzo corrente 
libero di € 818.010,95, un fondo di riserva 
ordinario di € 74.980,00 e una consisten-
za di cassa per € 5.314.856,68. Dati da 
cui si desume la solidità dei fondamentali 
di bilancio in virtù della quale è stato pos-
sibile destinare le maggiori risorse all’in-
tegrazione di 400 mila euro per il finan-
ziamento della nuova palestra al servizio 
delle scuole medie, con uno stanziamento 
finale complessivo di 1 milione e 940 mila 
euro, completando così tutti agli altri in-

Stefano Defendi

vestimenti già finanziati del PNRR per 13,7 
milioni di euro. Il resto della variazione va 
a coprire poi gli aumenti dei costi per le 
bollette per circa 300 mila euro, l’integra-
zione di risorse per la cultura e ulteriori 
stanziamenti per garantire la continuità 
dei servizi sociali, quali il trasporto scola-
stico e l’assistenza alla disabilità, ha spie-
gato l’assessore Foria.
Nel dettaglio: circa 20 mila euro per i cen-
tri estivi, 70mila euro per il trasporto e 
l’assistenza scolastica dei soggetti diver-
samente abili per e assistenza ai minori 
per altri 67 mila euro oltre ai 103 mila già 
stanziati in bilancio. 
Accolta inoltre la mozione presentato 
dal consigliere Cingolani volta a promuo-
vere l’istituzione di una civica scuola di 
teatro e recitazione, progetto sul quale 
vanno valutate le proposte di associazioni 
competenti ed inserite a bilancio oppor-
tune risorse. Approvata anche le mozioni 
del consigliere Defendi per avviare l’iter 
per l’intitolazione del campo rionale 
della figuretta al giovane Riccardo Men-
ghini non appena la normativa in mate-
ria lo renderà possibile, per l’adesione ai 
lavori di pubblica utilità (strumento di 
giustizia riparativa per adulti che abbia-
no commesso reati minori) e per istituire 
una Ztl lungo via Leoncavallo valutando 
con i residenti l’estensione anche al rione 
Buozzi e provvedendo alla sistemazione e 
riapertura dell’ingresso al campo da via 
Bramante.
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163° anniversario  della Battaglia di Castelfidardo
Nuova linfa culturale per la memoria risorgimentale

Chi ha a cuore la storia cittadina si-
curamente non ha dimenticato le 
manifestazioni svolte tra il 1994-

1995, la celebrazione del gemellaggio 
tra la nostra città ed il XXVI battaglione 
Bersaglieri Castelfidardo che si distinse 
nell’omonima battaglia del 18/9/1860. 
A seguito della riduzione delle spese 
militari il XXVI Battaglione venne sciol-
to nel 1998 ma grazie all’amicizia con il 
suo ultimo comandante, capitano Sergio 
Cassatella, per non disperdere i cimeli 
custoditi nel suo ufficio si stabilì di por-
tarli nel nostro museo del risorgimento 
in una stanza dedicata. Nei 28 anni tra-
scorsi, quei cimeli ben custoditi sono di-
ventati con orgoglio parte integrante del 
patrimonio storico culturale cittadino ed 
inseriti nel linguaggio del nostro museo 
risorgimentale.

Programma 163° Battaglia di Castelfidardo
SABATO 16 SETTEMBRE – MUSEO DEL RISORGIMENTO

Ore 21:30 - “Al museo di notte. Suggestioni al buio con la storia del Risorgimento” 

Visita guidata al Museo a lume di torcia

DOMENICA 17 SETTEMBRE – MUSEO DEL RISORGIMENTO

Ore 16:00-19:00 - “La Battaglia di Castelfidardo – Il gioco” – Narrazione storica con la 

possibilità per bambini ed adulti di partecipare all’innovativo gioco della Battaglia di Ca-

stelfidardo in collaborazione con l’Associazione Storico Modellistica di Civitanova Marche

LUNEDÌ 18 SETTEMBRE – SACRARIO OSSARIO DELLA BATTAGLIA

Commemorazione dei Caduti della Battaglia di Castelfidardo del 18/09/1860

Ore 09:15 - Raduno dei partecipanti

Ore 09:30 - Alza bandiera, deposizione corona di alloro ai caduti

Ore 10:00 - Allocuzioni storiche da parte delle scuole e del Sindaco

GIOVEDÌ 21 SETTEMBRE – SACRARIO OSSARIO DELLA BATTAGLIA

Commemorazione dei Caduti della Battaglia da parte dei discendenti degli Zuavi Pontifici

Ore 9:00 - Messa per gli Zuavi celebrata dal Cappellano all’Ossario sul Campo di Battaglia

Deposizione della corona

Il 1°/10/1975 a Caserta inquadrato 
nell’8^ Brigata Meccanizzata Garibaldi 
è stato costituito il 4° Reparto Coman-
do Supporti Tattici Bersaglieri a cui 
quest’anno è stata assegnata la ban-
diera di guerra del XXVI btg bersaglieri 
Castelfidardo che era custodita nel Sa-
crario delle bandiere di guerra presso 
il Vittoriano di Roma. Dopo 29 anni lo 
spirito che ci unì al XXVI btg bersaglieri 
si è riacceso di nuova linfa culturale e di 
affetto. In rappresentanza di Castelfidar-
do il 16 giugno scorso abbiamo risposto 
all’invito partecipando al ritorno nel re-
parto bersaglieri della bandiera di Guer-
ra del XXVI Castelfidardo e rinnovando 
la collaborazione per non disperdere la 
nostra memoria risorgimentale.  
Nelle celebrazioni del 163° della batta-
glia di Castelfidardo presso il Sacrario 

PIF, un’edizione 
spettacolare
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ma potranno anche deliziarsi presso l’a-
rea ristoro gourmet a partire dall’aper-
tura dei cancelli. 
Dal 13 al 17 settembre la città indossa i 
colori del PIF e ad ogni angolo, ogni piaz-
za e ad ogni sound corner risuoneranno 
le note del mantice, dal folk al jazz, dalla  
musica classica alla contemporanea.                               
Finalmente avremo come media partner  
Radiotre, la radio nazionale più dedita 
alla promozione della cultura e della mu-
sica di ricerca che registrerà alcuni dei 
concerti classici che poi trasmetterà nei 
giorni successivi all’interno del proprio 
palinsesto. Confermata l’importante 
collaborazione con l’etichetta Nugo che 
offre il premio speciale più ambito dai 
musicisti, la registrazione dell’album e la 
produzione e stampa del disco che poi 
presenterà al PIF successivo. Un esperi-
mento andato a buon fine con il rito del 
passaggio del “testimone” da vincitore 
dell’edizione precedente a vincitore di 
edizione attuale. Il PIF è una competizio-
ne aperta a tutti i migliori fisarmonicisti 
e fisarmoniciste del mondo è un premio 
inclusivo e multietnico che mette in gio-
co ragazze e ragazzi sullo stesso terre-
no, liberi di confrontarsi senza inutili di-
stinzioni. Non resta quindi che lasciarsi 
trasportare dalle dolci note della fisar-
monica e capire che grazie alla musica 
il mondo può essere un posto migliore. 
Programma completo e giornaliero su: 
https://www.pifcastelfidardo.it

Ruben Cittadini
Assessore alla cultura

Ossario dei caduti e nei luoghi della 
battaglia, dal 16-21 settembre  studenti, 
associazioni combattentistiche e di vo-
lontariato, autorità civili, militari e reli-
giose, discendenti franco belgi degli zua-
vi pontifici ricorderanno gli avvenimenti 
che portarono all’unità nazionale ed alla 
fratellanza tra i popoli europei. Le atti-
vità dedicate al risorgimento prosegui-
ranno in ottobre con la presentazione 
di libri risorgimentali in collaborazione 
con il Comune, la libreria Aleph e Inchio-
stro Marchigiano; tutte le attività sono 
propedeutiche all’organizzazione del 
Festival del Risorgimento che dovrebbe 
avere i natali nel 2024.

Italia Nostra-Fondazione Ferretti
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Riorganizzazione della viabilità e dei parcheggi

Via Marconi: attuato il senso unico di marcia per l’ingresso 
in piazza. L’area di sosta è spostata sul lato destro lascian-
do quello sinistro libero ai pedoni.   

Via Matteotti: il tratto tra piazzale don Minzoni e via P. 
Soprani è organizzato a senso unico di marcia a scendere, 
come sperimentato durante le festività natalizie: sono stati 
così ricavati 19 posti auto.

Piazza della Repubblica: provenendo da via Marconi si at-
traversa fino a piazza Trento Trieste per uscire dalle mura 
in via Sauro/Roma. Divieto di sosta in tutta la piazza sal-
vo gli stalli riservati a disabili e carico/scarico merci. 

Dalle 20.00 alle 24.00 dei fine settimana è istituita la 
ZTL (zona traffico limitato): il transito dei veicoli in piazza 
non è consentito per lasciare libertà e sicurezza ai pedoni, 
ai dehors, alle attività economiche e alle manifestazioni.

Piazzale don Minzoni: lo spostamento del capolinea de-
gli autobus ha permesso di ricavare ulteriori 11 parcheggi 
a Porta Marina. L’accesso alla piazza avviene da via XXIV 
Maggio e da via Battisti. 

Via Buozzi/via Bramante: istituito fino a via Boito/Martiri 
della Libertà il senso unico a scendere creando in maniera 
definitiva 35/40 nuovi posti auto.

COME CAMBIA IL SERVIZIO DI TRASPORTO

	 La fermata della linea extraurbana proveniente da An-
cona per Loreto e Recanati (linea R Conerobus) è in via 
Donizetti, davanti all’Hotel Parco, ma ferma anche in 
via della Stazione. La corsa proveniente da Loreto e 
Recanati verso Ancona fa tappa analogamente sia in via 
Donizetti che in via della Stazione in prossimità dell’ap-
posita pensilina.

	 Il capolinea della linea extraurbana da e per Osimo si 
trova in via Matteotti davanti al Parco del Monumento, 
ma è garantita la fermata anche all’altezza dell’Ottica 
Rizza, bivio Palazzo Soprani.

	Circolare A: potenziato il servizio prevedendo tutti 
i giorni feriali – con eccezione del lunedì - un prolun-
gamento della linea urbana che percorre ad anello il 
centro storico collegando piazzale Don Minzoni (Porta 
Marina) all’ex ospedale attraversando via Roma, Sauro, 
Battisti ecc. 17 corse quotidiane, intensificate negli ora-
ri di entrata ed uscita da scuola e dai luoghi di lavoro, 
di cui tre (6.57, 9.27 e 13.57) con fermata anche in via 
Roma, all’altezza dell’Ecosportello e della Polizia Loca-
le. Gli orari sono strutturati in modo tale da garantire le 
coincidenze con le altre linee e per permettere un più 
agevole accesso alle attività commerciali, ristorative, 
farmaceutiche e agli uffici siti lungo il corso e in pros-
simità di piazza della Repubblica. Il servizio è gratuito 
per gli abbonati. il biglietto di viaggio è disponibile in 
tutte le preesistenti rivendite convenzionate con ATMA. 
Orario passaggio Porta Marina: 6.55-7.10-7.18-8.30-9.25-
9.55-10.50-11.25-12.10-13.45-13.50-13.55-14.50-15.40-
17.00-18.05-19.20.

Le novità introdotte dalla pedonalizzazione di piazza della Repubblica
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A.M.M.A., un protocollo per sostenere il talento
Siglato l’accordo per fornire strumenti professionali
 
Un protocollo per la va-
lorizzazione del talento e 
della fisarmonica, un modo 
concreto per sostenere i 
progetti di didattica musi-
cale di qualità. L’accordo 
sottoscritto da A.M.M.A. – 
Associazione Music Marche 
Accordions - e Scuola civica 
di musica “P.Soprani” in oc-
casione de “I nostri mantici”, 
primo appuntamento della nuova stagione 
de ‘I Concerti del Consiglio’, ha formalizzato 
una collaborazione capace di unire le forze 
dei produttori e le qualità dei maestri e dei 
giovani artisti che danno voce allo strumen-
to. «Non tutti coloro che cominciano a suo-
nare possono permettersi o sono convinti di 
compiere subito un investimento importante 
quale l’acquisto di un modello artigianale: la 
partnership con A.M.M.A. che ci mette a di-

sposizione strumenti profes-
sionali griffati ‘Castelfidardo’ 
crea un’ottima sinergia, un 
presidio a servizio della co-
munità, delle Istituzioni che 
ci sono ora e di quelle che 
verranno, un punto fermo 
per l’intero settore della fisar-
monica», ha spiegato il presi-
dente della scuola civica Mo-
reno Giannattasio. «Questa 

collaborazione ci permette di essere al fianco 
dei giovani e di stimolare la crescita di una 
nuova generazione di talenti, aspetto cui le 35 
imprese che rappresento hanno molto a cuo-
re: abbiamo anche altri progetti in serbo per gli 
istituti scolastici della città, ma la nostra attività 
si estende a tutto il territorio regionale per por-
tare ovunque il valore dei nostri strumenti ap-
prezzati in tutto il mondo», ha aggiunto Mirco 
Soprani, presidente di A.M.M.A.

I precursori della fisarmonica contemporanea
Un libro del maestro Mugnoz frutto di anni di ricerca

Dopo la presentazione in anteprima du-
rante il Premio Internazionale di Fisarmo-
nica, è disponibile presso i punti vendita 
del territorio, al Museo della Fisarmonica 
e negli store on line, il volume a cura del 
maestro Alessandro Mugnoz dal titolo "I 
precursori della fisarmonica contempo-
ranea". Un testo frutto di anni di ricerca, 
corredato di foto, schemi, tabelle e par-
titure, che tratta in modo approfondito e 
con dovizia di particolari gli antenati della 
fisarmonica odierna che hanno ispirato e  

 
generato una letteratura musicale: phy-
sharmonika, armonica a mantice (accor-
déon diatonique), concertina inglese e 
tedesca, harmonium, bandoneon, har-
moniflûte, Schrammelharmonika, fino 
alle fisarmoniche "semidiatoniche" e alle 
prime "unitoniche". Il tutto supportato da  
un solido apparato critico che basandosi 
sulle autentiche radici delle fisarmoni-
che, intende proporre soprattutto alle 
nuove generazioni di cultori, studiosi e 
appassionati, ulteriori punti di vista per 
definire le identità musicali di uno stru-
mento "eclettico": tradizionale ma, per 
vari aspetti, ancora giovane e destinato 
a crescere. Edito da Ephemeria in carto-
nato di pregio con sovracoperta, il libro 
si articola su 488 pagine con due inte-
ressanti appendici di approfondimento 
realizzate dai maestri Ivano Paterno e 
Corrado Rojac.

Testa bassa cuore alto
Il libro-testimonianza di Piccini e Rasei

Un elettricista e un giuslavorista, un calcia-
tore e un giornalista: due personalità distinte 
nelle esperienze ma non distanti nei valori e 
nel desiderio di dare testimonianza del pro-
prio vissuto attraverso le pagine di “Testa bas-
sa cuore alto”, edito da Giaconi. Un libro con 
finalità benefiche, scritto a due voci e quattro 
mani in una sorta di ping pong fra i due au-
tori: il fidardense Alessio Piccini, centravanti, 
diplomato all’Istituto Tecnico Industriale, stu-
dente di Scienze Motorie classe 1986, e Pier-
luigi Rausei, dirigente dell’Ispettorato Nazio-
nale del Lavoro, due lauree, scrittore e critico 
d’arte (classe 1972).
Dal loro incontro è nato un racconto svilup-
pato intorno a quaranta parole raggruppate 
in quattro aree dedicate a “Anima e cuore”, 
“Mente e coraggio”, “Sport e salute” e “Lavoro 
e società”. Temi su cui confluiscono rifles-
sioni riguardanti gli affetti, lo studio, la fisi-
cità, la salute, lo sport ma anche il lavoro, la 
politica, i diritti 
e le istituzioni. 
Come emer-
so lo scorso 
25 novembre 
in Auditorium 
San France-
sco durante la 
presentazione 
p a r te c i p a t a 
dalle autorità 
locali, la mora-
le è che soltan-
to l’impegno 
(“a testa bassa”) nel lavoro come nello sport 
o nello studio, può dare senso al senso e che 
senza il coraggio che deriva da un “cuore alto” 
nulla si realizza. La scrittura si è rivelata tera-
peutica «perché ha fatto riaffiorare passioni 
che avevo accantonato e mi ha permesso di 
pormi un altro obiettivo, come la laurea, 18 
anni dopo avere riposto i libri di scuola», ha 
detto fra l’altro Alessio. Tutti i proventi relativi 
ai diritti d’autore sono integralmente destinati 
al microbiscottificio “Frolla”.
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La Fisorchestra apre i Concerti del Consiglio 

L’attività di fatto non si è mai ferma-
ta, ma il mese di settembre è sim-
bolo di una nuova ripartenza che la 

civica scuola di musica ‘Soprani’ intra-
prende sullo slancio di una qualità e di 
un radicamento sul territorio espresso 
da numeri e iniziative in continua evo-
luzione. La segreteria è aperta con orari 
15.00 - 19,00 per accogliere le iscrizioni. 
L’offerta formativa spazia dalla musica 
per gioco a tutti i corsi strumentali, vo-
cali, classici, moderni, jazz e folk e mu-
sica d’insieme, con la peculiarità delle 
Accademie di perfezionamento lirico e 
pianistico. 
Un mondo di note che è possibile cono-
scere il 16-17 (Pif for you) e il 23 e 24 set-
tembre (dalle 16.00 alle 19.00) grazie 
alle lezioni gratuite presso la sede di via 
Mordini per giovani dai 4 ai 18 anni. Info 
071 7823305/3911882600.
Confermata inoltre la convenzione con il 
Conservatorio Rossini di Pesaro, in virtù 
della quale si svolgeranno in sede a fine 
mese, alla presenza di un commissario 
esterno, le certificazioni di livello per gli 
allievi di fisarmonica, violino, pianoforte, 
teoria ritmica e percezione musicale. 
Dopo l’exploit estivo in occasione della 
Festa Europea della musica, lo speciale 
evento alla Selva sul musicologo incon-
sapevole Italo Calvino, le esibizioni ri-

Civica scuola di musica ‘Soprani’: iscrizioni, certificazioni e nuovi progetti

IL COMUNE DI CASTELFIDARDO CULTURA

prendono a fine ottobre con una nuova 
edizione dei “Concerti del Consiglio”. 
Ad aprire la rassegna, alle 12.00 di do-
menica 29 ottobre al salone degli 
Stemmi, una delle più recenti ‘creature’ 
nata grazie anche alla collaborazione 
dell’AMMA: la Fisorchestra compo-
sta da alcuni professionisti e dagli al-
lievi dei corsi avanzati di fisarmonica 
guidati dal maestro Luigino Pallotta.  

Il 26 novembre, la scena si accenderà 
poi sull’Accademia pianistica Unisono, 
che interpreterà un repertorio per due 
pianoforti a quattro mani e due piano-
forti a 16 mani improntato sulla musica 
francese (Debussy, Faurèe ecc), mentre 
il 26 dicembre l’orchestra diretta dal 
Maestro Emiliano Giaccaglia non man-
cherà di offrire alla cittadinanza il classi-
co ‘Concerto di Natale”.

Elianora è tornata: 
“Il signore di Tareb” 

Dopo l’uscita del suo primo romanzo “Al-
bergo notte” è stato pubblicato “Il si-
gnore di Tareb”, storia di una famiglia 

nell’antichità. Ne è a capo Jereb, un uomo semplice ma di grande talento 
che in poco tempo conquista fama e ricchezza, vive un rapporto trava-
gliato con Reba, la sua seconda moglie, ma anche con i suoi sette figli i 
problemi non mancano.  Teso alla ricerca di verità e giustizia, di notte si 
arrovella alla ricerca di soluzioni eque per tutti e parlandone al suo Dio 
riesce a placare un’insonnia ostinata che lo fa somigliare in tutto e per 
tutto a un uomo dei nostri tempi. In questo libro, Elianora Pizzichini, ex 
insegnante fidardense con la passione per la scrittura giunta alla sua terza 
opera, ha trasposto tutto il suo amore per la vita nelle sue complesse, in-
finite sfaccettature. Pubblicato da “Le Mezzelane” casa editrice, lo potete 
trovare presso la libreria Aleph di Castelfidardo. 

Pizzichini ambienta nell’antichità
la storia di una famiglia



CULTURA IL COMUNE DI CASTELFIDARDO

Nel cartellone dell’Estate Castellana, 
l’Anpi e il Centro Studi Storici Fidar-
densi hanno dedicato alcune inizia-

tive alla liberazione di Castelfidardo. Un 
pubblico attento e numeroso ha seguito la 
serata di cui è stato ospite lo storico Rug-
gero Giacomini, che ha catturato l’interes-
se raccontando la vicenda del generale 
Anders e dei  soldati di origini polacche 
che hanno liberato Castelfidardo dai nazi-
fascisti per poi continuare gli scontri con 
i tedeschi nei territori limitrofi fino alla 
conquista di Ancona. Elisa Bacchiocchi, 
presidente ANPI, ha sottolineato l’impor-
tanza del ruolo svolto dai partigiani nelle 
retroguardie alleate; Tiziano Baldassar-
ri, presidente del Centro Studi Storici ha 
a sua volta condiviso alcuni avvenimenti 
significativi nei giorni del passaggio del 
fronte: come la storia del contadino Naz-
zareno Fontanella, il quale pur consapevo-
le dei rischi, non ha esitato ad ospitare in 
casa un soldato alleato in difficoltà. Infor-
mato che i fascisti “repubblichini” ne era-
no venuti a conoscenza, riuscì durante la 
perquisizione a salvare il soldato inglese 
dalla cattura nascondendolo nel forno a 
legna riempito di fascine pronte per esse-

Il messaggio sempre attuale della resistenza
Castelfidardo liberata: un’iniziativa di Anpi  e Centro Studi Storici Fidardensi

re accese. I tedeschi, insoddisfatti, porta-
rono via il Fontanella insieme ad un altro 
contadino sottoponendoli alle più feroci 
torture, comprese le scosse elettriche, per 
far rivelare il nascondiglio. Nazzareno e 
il compagno resistettero sapendo che se 
avessero parlato avrebbero condannato a 
morte loro stessi e le rispettive famiglie. 
Le torture lasciarono però incancellabili 
cicatrici fisiche e psichiche che li avreb-
bero accompagnati per sempre. L’altro 
episodio riguarda l’aiuto prestato alla fa-
miglia ebrea di Valdeno Volterra, esiliato 
da Ancona in epoca di leggi razziali. In 
entrambi i casi, alla fine della guerra, i rin-
graziamenti arrivarono in forma epistola-
re all’allora sindaco Giovanni Soprani e in 
occasione della celebrazione del 50° an-
niversario della liberazione di Ancona, con 
pubblicazione di una lettera sul Corriere 

Adriatico.  Sottolineata anche l’importan-
za delle donne nella lotta partigiana: in 
particolare, sono state ricordate le quat-
tro sorelle Virgini, mogli, madri e cognate 
delle famiglie Breccia sfollata da Ancona 
e le due sorelle Aurelia e Giulia Salvucci. 
Quest’ultima aveva appena 16 anni e non 
poteva essere annoverata tra i partigiani 
combattenti, ma con impegno ed entu-
siasmo si è spesa nel ruolo di “staffetta” 
consegnando messaggi, accompagnando i 
partigiani per le strade più sicure nei loro 
spostamenti intercomunali, trasportando 
armi e cibo nei nascondigli nei boschi e 
nell’entroterra. La figlia di Giulia Salvuc-
ci, presente alla serata commemorativa 
dell’11 luglio, con grande emozione si è 
dichiarata sicura che sua madre, venuta 
a mancare solo pochi mesi fa, ne sarebbe 
stata felice.
Queste notizie sono state ritrovate, ol-
tre che attingendo a testimonianze orali, 
anche grazie a due pubblicazioni uscite 
negli anni ‘90 e ad un manoscritto inedi-
to di Renzo Bislani che si prevede di dare 
alle stampe il prossimo anno in occasione 
dell’ottantesimo anniversario della Libe-
razione di Castelfidardo.

Parlano le immagini: quelle che resti-
tuiscono il fascino di una ricostru-
zione storica fedele e partecipata, 

la creatività di un’epoca simbolo di civiltà 
in cui si sono poste le basi dell’attuale be-
nessere, l’impegno di centinaia di volon-
tari nel realizzare allestimenti e costumi 
accurati, i festosi bagni di folla, i colori, 
la musica e le danze sfrenate. Un gran-
de lavoro di squadra, un’azione culturale 
che unisce le generazioni e gli otto quar-
tieri in un lavoro di recupero dei valori e 
delle tradizioni su cui poggia l’identità 

cittadina. Lo stesso palio dell’acqua è un 
momento di ‘sfida’ che anziché creare ri-
valità genera stimoli di confronto e sano 
divertimento, anche se chi sorride di più 
è il quartiere Sant’Agostino che ha con-
quistato il drappo grazie al team compo-
sto da Manuel Scattolini, Nicholas Magi, 
Eleonora Giovagnoni e Sonia Ambrosi. 
Molto al di là e al di sopra dello sterile 

derby delle rievocazioni con Osimo, van-
no le parole pronunciate dal presidente 
Paolo Camilletti nel ringraziare tutti i so-
stenitori e nell’annunciare le date (9-10 
agosto 2024) della prossima edizione. 
«Fare parte di questa grande famiglia e 
rappresentare Tracce di 800 è uno degli 
onori più grandi che mi sia capitato. Vi-
viamo in una società in cui è molto facile 
criticare, ma se impiegassimo il tempo 
che sprechiamo sui social a “fare” qual-
cosa di costruttivo, avremmo tanti altri 
momenti e iniziative belle come questa».

Sant’Agostino vince
 il Palio dell’acqua. Prossima 

edizione il 9-10 agosto

La magia di 
Tracce di 

Ottocento
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Il Circolo Culturale Filatelico Numisma-
tico “F. Matassoli” si sta dedicando ai 
due grandi impegni settembrini che lo 

vedono collaborare con l’ACGM per ri-
cordare il poeta della fisarmonica e con 
il Circolo San Rocchetto per la festa we-
stern e il 75° compleanno di Tex Willer.
Sabato 16 settembre, al Museo del-
la Fisarmonica dalle 15.15 alle 19.45 
nell’ambito del PIF, si svolge la giornata 
dedicata a Gervasio Marcosignori in 
collaborazione con l’omonima associa-
zione culturale. 
Il Circolo Filatelico ha richiesto a Poste 
Italiane la presenza di un ufficio posta-
le temporaneo con annullo speciale e a 
Poste Lussemburghesi un francobollo 
personalizzato del Maestro nel decimo 
anniversario della scomparsa. 
A San Rocchetto, invece, appuntamen-

Annullo filatelico e francobollo 
per il maestro Marcosignori e per Tex
Circolo Matassoli: due grandi eventi per il PIF e la festa western a San Rocchetto

to il 30 settembre – 1° ottobre per una 
festa western in grande stile! Musica 
country, giochi, saloon, i cavalli per i 75 
anni di Tex, il personaggio italiano dei 
fumetti amato in tutto il mondo, nato 
dalla matita di Galeppini e dalla penna 
di Bonelli. 
Per appassionati, collezionisti e per i cu-
riosi, da non perdere la mostra allestita 
nei locali del Circolo di San Rocchetto 
e gli incontri con scrittori e disegnatori 
della casa editrice Bonelli. 
Grazie al Circolo Matassoli verrà emes-
so un francobollo di Poste Italiane per 
Tex e verrà presentato proprio a San 
Rocchetto sabato 30 con l’annullo del 
primo giorno di emissione!! 
Non mancheranno il portfolio di stampe 
e la serie di cartoline da disegni origina-
li di grandi illustratori di Tex per rendere 
indimenticabile l’evento. 

Da sempre aperta a tutti  (unico re-
quisito la maggiore età), l’Unitre si 
presenta con un calendario ricco 

di tante occasioni per socializzare e tra-
scorrere il tempo in modo utile e consa-
pevole. 
Iscrizioni aperte dal 18 settembre, 
mentre il 20 ottobre l’attività si avvia 
con la cerimonia di apertura presso la 
Sala Consiliare del Palazzo Comunale 
alle ore 17,30. Nell’occasione, il concit-
tadino Enrico Cetrari terrà una impor-
tante lectio magistralis sul tema “I Papi 
Marchigiani: curiosità e fatti storici“, 
sviluppato in un volume da lui stesso cu-
rato e redatto. Il libro è uno spaccato sui 
Pontefici che proprio nella nostra regio-
ne hanno mosso i primi passi. 
Altro evento che vedrà un particolare 
impegno da parte del laboratorio tea-
trale dell’Unitre, sarà la performance 
Calendar Girl, una lettura ironica sul ri-
scatto delle donne oversixty, diretta da 
Fiorella Coletta:  intendiamo rappresen-
tare la piece al Cinema Teatro Astra l’8 
marzo 2024 in occasione della Giornata 
internazionale della Donna. 

Unitre, al via l’anno accademico 2023/24
Dal 1994 una garanzia di offerta formativa di alto valore e socializzazione

Quanto all’offerta formativa, due sono 
le novità: l’attivazione del laboratorio di 
Brain Longevity, una sorta di ginnastica 
che mira a contrastare l’invecchiamento 
del cervello migliorandone la concentra-
zione e la memoria e favorendo tra l’al-
tro la gestione dello stress. Le insegnan-
ti certificate sono Antonella Toccaceli 
e Claudia Dycchaw che hanno già spe-
rimentando tali tecniche. L’altra novità 
attiene al laboratorio di boogie woogie 
e rock and roll, condotto dal tecnico 
nazionale C.O.N.I. Tommaso Agostinelli. 
Molto vivace, allegro e ottimista questo 
ballo, ormai considerato danza sportiva, 
concorrerà a creare un clima rilassato e 
piacevole fra le coppie partecipanti. Rit-
mo, agilità e movimento continueranno 
ad essere garantiti anche dai corsi ormai 
consolidati come ginnastica, cammino, 
pilates e yoga.
Verranno riattivati poi tutti i corsi tradi-
zionali, fra cui medicina, lingua inglese 
di 1°, 2°, livello e speaking, spagnolo, 
tedesco, narrativa, letteratura europea, 
informatica, archeologia, storia e storia 
dell’arte, mentastica  e  alimentazione. 

Si ripropongono  i laboratori di canto, 
pittura, scacchi, arti creative, cucina e 
fotografia, anch’essi molto apprezzati 
per la peculiarità delle abilità mentali e 
pratiche che sviluppano, come pure bur-
raco e canasta che favoriscono vitalità 
mentale e un clima di amicizia e solida-
rietà.
Orario di apertura segreteria per le 
iscrizioni: lunedì 10,00 - 12,00; 16,00- 
18,00. Mercoledì 16,30 - 18,30.
giovedì 16,30 - 18,30.

Giulietta Breccia
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Vogliamo approfittare questa vol-
ta del nostro spazio per parlare 
di un progetto essenziale, pro-

mosso dalla Croce Verde e a cui AVIS 
Castelfidardo ha orgogliosamente de-
ciso di contribuire.
Si tratta di “Castelfidardo a cuore”, 
grazie a cui sono state predisposte 
dieci postazioni con defibrillatori au-
tomatici esterni (DAE) per facilitare 
l’attivazione tempestiva delle manovre 
della Defibrillazione Precoce nel terri-
torio comunale. 
Abbiamo visto, anche durante questa 
stagione estiva,  quanto un intervento 
veloce, mirato e con i giusti mezzi pos-
sa salvare delle vite.
Intervenire attraverso la “defibrillazio-
ne”, in alcuni casi, può essere allora il 

modo più efficace per permettere al 
cuore di riprendere la sua fisiologica 
attività ritmica. 
Tale intervento viene effettuato pro-
prio attraverso questi dispositivi au-
tomatici che rilasciano scariche elet-
triche. Ma ciò deve essere effettuato 
entro pochi minuti dall’arresto car-
diaco affinché risulti efficace. Chiara-
mente, affinché  il progetto possa dirsi 
completo, sarò necessario formare 
all’utilizzo di tali dispositivi circa due-
cento volontari.
Grazie a questa iniziativa , dunque, 
avremo sul territorio una forte dota-
zione di defibrillatori e di operatori in 
grado di impiegarli, con conseguente 
aumento delle possibilità di sopravvi-
venza in caso di arresto cardiaco.

Castelfidardo a cuore, un progetto essenziale
Dieci nuovi defibrillatori (DAE) per intervenire tempestivamente

SOCIALE IL COMUNE DI CASTELFIDARDO

Nuovo look per la Farmacia Comunale Centro

Una festa estiva piacevole ed inclu-
siva: una serata all’insegna della 
solidarietà e della condivisione, 

per un progetto di accoglienza, soste-
gno, educazione all’autonomia e promo-
zione delle attività ricreative e sportive.
La grande famiglia dell’Anffas Conero si 
è ritrovata il 22 luglio scorso accoglien-
do con allegria e musica ospiti ed amici 
che hanno così potuto apprezzare non 
solo le gustose pietanze offerte ma an-
che i lavori artigianali creati nei labora-
tori di ‘ciclo e riciclo’.

Presso la sede di via dell’Acquedotto, i 
ragazzi realizzano a mano sfiziosi og-
getti adatti per regali aziendali, istitu-
zionali o per le occasioni speciali. «Rin-
graziamo le autorità intervenute, tutte 
le famiglie e a chi si è avvicinato a noi 
da poco. Rinnoviamo l’invito a farci visi-
ta per toccare con mano la nostra real-
tà. Le nostre porte sono aperte per un 
sostegno di volontariato, doni e bombo-
niere personalizzate, collaborazioni con 
il territorio», l’invito della presidente 
Vera Caporaletti.

Tanti lavori artigianali creati nel laboratorio di ciclo e riciclo

La festa estiva ed inclusiva dell’Anffas Conero

Un nuovo look per la Farmacia Centro. Il presidio 
comunale di via Mazzini ha riaperto dopo la pausa 
estiva presentandosi alla clientela con una veste più 

‘fresca’, funzionale, luminosa e moderna. 
Durante il periodo delle ferie, sono stati infatti eseguiti 
lavori di ristrutturazione interna per il tramite della Pluri-
servizi Fidardense che la gestisce. 
Nuovo l’arredo, il parquet, l’impianto di condizionamento 
e la disposizione del banco vendita, reimpostando radi-
calmente la logistica ed introducendo uno spazio dove 
effettuare con maggiore privacy servizi accessori, come 
la misurazione della pressione.
Inaugurazione sabato 30 settembre alle ore 10.00.



IL COMUNE DI CASTELFIDARDO SOCIALE

 DOMENICA 10 SETTEMBRE 
 Farmacia Dr Max

 DOMENICA 17 SETTEMBRE
 Farmacia Comunale Crocette

 DOMENICA 24 SETTEMBRE
 Farmacia Dott. Dino

 DOMENICA 1 OTTOBRE
 Farmacia Comunale Centro

 DOMENICA 8 OTTOBRE  
 Farmacia eredi dott. Perogio

 DOMENICA 15 OTTOBRE  
 Farmacia Dr Max

 DOMENICA 22 OTTOBRE
 Farmacia Comunale Crocette

 DOMENICA 29 OTTOBRE
 Farmacia Dott. Dino

 MERCOLEDÌ 1 NOVEMBRE
 Farmacia Dr Max

 DOMENICA 5 NOVEMBRE
 Farmacia Comunale Centro

 DOMENICA 12 NOVEMBRE
 Farmacia eredi dott. Perogio

TURNI DELLE
FARMACIE CITTADINE

Quattro giornate in cui la “perla 
del Conero” è diventata “perla 
del Dono”: la festa organizzata 

dal Gruppo Aido di Sirolo e da Aido An-
cona ha attirato al Parco della Repubbli-
ca di Sirolo centinaia di residenti e tu-
risti. Al convegno si sono riunite Flavia 
Petrin, Lucia Marinangeli, Marco Panta-
lone e Werther Giovagnoli (rispettiva-
mente presidente Nazionale, regionale, 
sezione Ancona e Sirolo), illustri medici 
tra cui la dott.ssa Francesca De Pace, 
il  prof. Giovanni Maria Frascà, i dottori 
Andrea Vecchi, Andrea Ranghino, Cri-
stiano Piangatelli ma anche familiari dei 
donatori e alcuni trapiantati.
Insieme abbiamo ripercorso la storia 
dell’Associazione, raccontato il presente 
come un momento in cui l’impegno quo-
tidiano è fondamentale per sensibilizza-
re l’opinione pubblica nella speranza che 
condivisione, solidarietà e donazione 
diventino scelte future imprescindibili. 
La donazione è un atto volontario, con-
sapevole, gratuito e anonimo. Il trapian-
to è una terapia in molti casi salvavita, 
ancora troppo spesso ostacolato dalla 

50 anni di “Sì”,  50 anni di trapianti
Sabato 30 settembre: giornata nazionale Aido

scarsità di organi. Per questo l’Aido da 
50 anni è in prima linea per informare, 
collaborare con le istituzioni, i Centri 
Trapianti e i medici, affinché il consen-
so alla donazione degli organi, tessuti e 
cellule sia il più grande gesto d’amore 
che ciascuno di noi possa compiere.
È stata una serata ricca di  testimonian-
ze, ricordi ed esperienze, ma soprattutto 
di emozioni come le storie di rinascita di 
Alessandro Antinori e Samantha Ciur-
luini e le parole di Giancarlo Menichelli 
e Rita Bruni, genitori di Sara Menichelli 
convinti che non poteva esserci atto d’a-

more più forte se non la donazione degli 
organi della figlia. Cinquanta anni per 
noi indescrivibili visto che siamo riusci-
ti a salvare qualche vita promuovendo 
la cultura del dono di organi, cellule e 
tessuti. Continueremo a regalare la vita 
ed a trasmettere il messaggio che la 
vita vince sempre. Si ricorda che per il 
30 settembre è indetta la Giornata Na-
zionale Aido: ci troverete in piazza con 
il nostro gazebo per raccogliere nuove 
adesioni e sostenere le attività del grup-
po comunale.

Marco Pantalone

La CROCE VERDE ringrazia sentitamente per le offerte quanti 
hanno donato in memoria di...

Dott. Alidori Alessandro: condominio via Dei Castagni 31 Castelfidardo € 150.
Foresi Fiorella: Parrocchia S. Agostino € 184,16.
Gagliardini Giulio: Famiglia Gagliardini € 50,00.
Galassi Franco: Parrocchia S.  Annunziata Crocette € 417,90; i cugini Pietro Franco e 
Assunta € 125; i dipendenti della ditta Serietre € 100.
Gioacchini Alfredo: Parrocchia S. Stefano € 125,00.
Gobbetti Silvana Pirani: Parrocchia Collegiata S. Stefano € 85; Roberto, Cristiano, 
Monica, Simone, Francesca, Monia, Michol, Luca € 80.
Marinelli Cesare: famiglia Marinelli € 210.
Pepa Itala e Romagnoli Aldo: Famigliari e amici € 150.
Piomboni Anna: condominio via Manzoni n. 35 € 70.
Pistosini Geltrude: Famiglie Corvini, Pierdominici, Cola, Paolucci, Luponetti € 100.
Rotaru Alicsandru: i dipendenti della ditta Beltuna € 133.
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Le associazioni ed enti presenti nel 
territorio a sud di Ancona che si oc-
cupano a vari livelli di promuovere 

la qualità della vita delle persone disabili, 
hanno iniziato un percorso di confronto 
e collaborazione incontrandosi più volte 
presso la sede della Lega del Filo d’Oro. I 
rappresentanti delle associazioni ed enti 
hanno condiviso che, partendo dalla espe-
rienza di tutti, risulta evidente che nel lavo-
ro sociale sia necessaria la cooperazione, 
evitando sovrapposizioni e contrapposizio-
ni. In tal modo, tra l’altro, il rapporto con gli 
enti locali (Comuni) e le istituzioni tecniche 
(ambito sociale ed Ast), può risultare più 
efficace anche nell’esercitare una giusta 
pressione politica (advocacy) per ottenere 
i risultati richiesti. E’ intenzione delle asso-
ciazioni ed enti infatti presentare nel pros-
simo futuro progetti, piani, programmi di 
attività comuni; dalla consapevolezza del 
ruolo e della forza congiunta che tutti pos-
sono giocare scaturisce l’idea di proporre, 
come primo passo, un evento di riflessio-
ne sul lavoro di rete nel nostro territorio 
dando ampio spazio ad una delle prime e 

più pressanti richieste delle famiglie ovve-
ro la creazione di una o più esperienze di 
vita indipendente nel solco della legge 112 
del 2016 (‘Dopo di noi’) e di lavoro prope-
deutico alla vita indipendente attraverso lo 
sviluppo delle abilità sociali. Tutte le orga-
nizzazioni presenti hanno infine espresso 
ampia disponibilità per una futura possibi-
le rete, mettendo in comune le competenze 
e operando per un fattivo contributo alle 
politiche per la disabilità nel territorio a 
sud di Ancona, sia in termini di consulenza 

per le famiglie che in termini di formazio-
ne continua del volontariato. L’obiettivo di 
tutti è la costituzione di un “forum della 
disabilita” che, anche sotto forma di grup-
po di lavoro, si veda periodicamente al fine 
di condividere iniziative, progetti e attività 
con gli altri componenti.
Anffas aps Conero – gruppo Raoul Folle-
rau – Orizzonte Autonomia onlus – Coor-
dinamento H – Lega del Filo d’oro – Frolla 
Cooperativa sociale – Cooperativa socia-
le Roller House

Esperienze in rete per un “forum della disabilità”
Collaborazione e cooperazione per promuovere attività comuni

SOCIALE IL COMUNE DI CASTELFIDARDO



 ALESSIO FRATI
 Università di 
 Camerino

Ha conseguito lo scorso 12 luglio, presso 
l’Università di Camerino-Scuola di scien-
ze e tecnologia, la laurea in matematica 
e applicazioni discutendo una tesi su “la 
didattica della ricerca operativa e dell’ot-
timizzazione tramite giochi” meritando 
la votazione di 110 e lode. Con orgoglio la 
famiglia, la fidanzata e gli amici tutti espri-
mono un mondo di congratulazioni.

 ELISABETTA
 BRANDONI
 Università degli studi
 di Macerata

Ha completato con la votazione di 107 su 110 
il corso di laurea triennale in economia, ban-
che, aziende e mercati, curriculum economia 
aziendale discutendo una tesi su “Family 
business e competitività d’impresa. Il caso 
di tre aziende marchigiane del settore della 
pasta artigianale”. La famiglia tutta esprime 
con affetto le proprie congratulazioni.

 FRANCESCO
 MORBIDONI
 Università degli studi
 di Macerata

Il 5 luglio ha conseguito la laurea magistra-
le in storia e archeologia dell’innovazione 
con la votazione di 110 e lode. Ha presenta-
to la tesi di laurea “L’altro volto della gran-
de guerra: la repressione della esercito ita-
liano e il caso Ruffini”. Con questa tesi ha 
voluto rendere onore al soldato fidardense 
fucilato perché teneva in bocca un sigaro 
al passaggio degli ufficiali. La famiglia è gli 
amici orgogliosi del risultato raggiunto gli 
augurano un futuro ricco di soddisfazione.

VARIAZIONI DEMOGRAFICHE Giugno-Luglio 2023

Sono deceduti: Anna Piomboni (76), Franco Agnesi (82), Anna 
Maria Bontempi (82), Luigi Catena (94), Rosa Fanesi (92), Fio-
rella Fioresi (77), Franco Galassi (78), Alfredo Gioacchini (80), 
Dina Montironi (84), Maria Morbidoni (99), Albino Paoletti (83), 
Franco Santoro (56), Umberto Scataglini (88), Maria Luisa 
Seresi (83), Floridia Spadari (79), Carmelo Cottitto (51), Ilea-
na Cannuccia (79), Gianfranco Sampaolo (83), Cesira Maurilli 
(83), Maria Angeloni (82), Pasquale Bellezze (89), Ida Cingolani 
(94), Bianchina Cocchia (89), Raimondo Gioacchini (85), Marisa 
Giovagnoni (85), Franco Mercatali (89), Luciano Palazzo (85), 
Trabelsi Ferid (60). Deceduti: 37 di cui 20 uomini e 17 donne. 
Nati: 27 di cui 16 maschi e 11 femmine.  Immigrati: 25 (10 uomini 
e 15 donne).  Emigrati: 56 (35 uomini e 31 donne). Popolazione 
residente al 31.07.2023: 18277 di cui 8968 uomini e 9309 don-
ne; 7297 famiglie e 53 convivenze.
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 FRANCESCO RE
 Università
 Politecnica
 delle Marche

Laurea triennale in ingegneria meccani-
ca con votazione di 110 e lode conseguita 
il 21 luglio scorso discutendo una tesi dal 
titolo “Progettazione, programmazione e 
sperimentazione di una cella robotizzata 
per assemblaggio collaborativo. Orgoglio-
sa del traguardo raggiunta, la famiglia gli 
augura un futuro ricco di soddisfazioni.

 LETIZIA
 POLACCO
 Università di Napoli

Ha conseguito la laurea triennale in Arche-
ologia, Storia delle Arti, Scienze del Patri-
monio Culturale presso il dipartimento di 
studi umanistici conseguendo la votazione 
di 110 e lode discutendo una tesi in preisto-
ria dal titolo “I cavalli preistorici della Grot-
ta Cosquer: verso una seconda estinzione? 
Prospettive di conservazione e comunica-
zione.” Congratulazioni e auguri da tutti i 
familiari e amici.

 LORENZO
 TOMBOLINI
 Università di Genova

Lo scorso 14 giugno ha conseguito la laurea 
magistrale in Environmental Engineering 
con votazione 110/110 con lode. Ha discus-
so una tesi sperimentale dal titolo: “Desi-
gn, Economic analysis and Life cycle as-
sessment of wastewater treatment plant: 
a case study of Sant’Agostino wastewater 
plant (Recanati)”. Orgogliosi di questo tra-
guardo, famigliari ed amici gli augurano un 
futuro ricco di soddisfazioni.

 LORENZO
 TOMBOLINI
 Università 
 Politecnica
 delle Marche

Ha conseguito il 15 luglio la laurea magi-
strale in Scienze Economiche e Finanzia-
rie presso la facoltà di Economia “Gior-
gio Fuà”, discutendo una tesi incentrata 
sul credito cooperativo e reti associati-
ve, “Cooperative credit and associative 
networks”. Orgogliosi del traguardo rag-
giunto, la famiglia, i parenti e gli amici gli 
augurano un futuro ricco di soddisfazioni 
personali e professionali.

 SARACINI
 ARIANNA
 Università 
 Politecnica
 delle Marche

In data 15 luglio ha concluso il percorso di 
laurea magistrale in Management della So-
stenibilità ed Economia Circolare con vota-
zione 110 e lode, discutendo la tesi dal tito-
lo “La misurazione del livello di circolarità 
delle organizzazioni con la norma tecnica 
UNI/TS 11820:2022: un caso di studio”. La 
famiglia le augura un futuro ricco di soddi-
sfazioni personali e professionali. 

 SARACINI
 MATTEO
 Università 
 Politecnica
 delle Marche

In data 28 luglio ha concluso il percorso di 
laurea triennale in Ingegneria meccanica 
con votazione 110, presentando la tesi dal 
titolo “Onde di deformazione in materia-
li iperelastici fibro-rinforzati”. La famiglia 
gli augura un futuro ricco di soddisfazioni 
personali e professionali. 
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Camminata della solidarietà con l’Atletica Amatori Avis
Torna il 6 gennaio la manifestazione benefica a favore di Frolla

Salute e aggregazione, praticando attività 
ludico-motoria e condividendo in allegria 
lo spirito benefico della manifestazione. 
Torna venerdì 6 gennaio la “Cammina-
ta della Solidarietà” promossa dall’Atletica 
Amatori Avis con il patrocinio del Comune 
e la collaborazione attiva di Croce Verde, 
gruppo comunale Protezione Civile e as-
sociazione nazionale Carabinieri.
Una quinta edizione dedicata alla coope-
rativa sociale Frolla: il ricavato derivante 
dalla quota di iscrizione (offerta minima di 
5 €) verrà destinato al microbiscottificio per 
l’acquisto di un macchinario utile alla lavo-
razione del cioccolato. La partecipazione 

è aperta a tutti, anche agli amici a quattro 
zampe: il percorso di 3,5 km si snoda da 
piazza della Repubblica (lato Museo della 
Fisarmonica) procedendo nella parte occi-
dentale del centro storico (verso le scuole 
medie), per poi ritransitare in piazza, pro-
seguire per il Parco del Monumento attra-
versato in direzione fontana-Pincetto fino 
all’entrata del cimitero; di qui, ritorno per via 
Roma, riproponendo l’itinerario al contrario 
e concludendo in piazza della Repubblica 
dove gli iscritti saranno accolti da un caldo 
ristoro. Il ritrovo è fissato alle 9.30, la par-
tenza alle 10.00 e la durata stimata è di circa 
un’ora. Le adesioni vengono raccolte delle 
17:00 alle 19:00 del giorno precedente (5 

gennaio) presso la sede della sezione Avis 
di via Matteotti 19, ma possono essere ef-
fettuate anche il giorno stesso della mani-
festazione.

Farmacie di turno
Sabato 24 dicembre  
Farmacia Centro
Domenica 25 dicembre  
Farmacia Perogio
Lunedì 26 dicembre  
Farmacia Crocette
Domenica 1 gennaio  
Farmacia Perogio
Venerdì 6 gennaio  
Farmacia Crocette
Domenica 8 gennaio  
Farmacia dott. Max
Domenica 15 gennaio  
Farmacia Crocette
Domenica 22 gennaio  
Farmacia dott. Dino
Domenica 29 gennaio  
Farmacia Centro
Domenica 5 febbraio  
Farmacia Perogio
Domenica 12 febbraio  
Farmacia dott. Max
Domenica 19 febbraio  
Farmacia Crocette
Domenica 26 febbraio   
Farmacia dott. DIno

Vaccini antinfluenzali alla Farmacia Comunale Centro

La Farmacia Comunale Centro ha aderito al 
protocollo Nazionale d’intesa per l’erogazione 
dei vaccini antinfluenzali. Presso la sede di via 
Mazzini è dunque possibile sottoporsi a vacci-
no previa prenotazione al numero 071780689. 
La somministrazione avviene in via gratuita per 
tutte le categorie identificate dalla normativa in 

materia: soggetti con età pari o superiore ai 60 
anni, persone ad alto rischio di complicanze e 
familiari, donne in gravidanza, addetti ai servizi 
pubblici ecc.. È previsto invece un pagamento 
per far fronte al costo del vaccino e della pre-
stazione per quanti non rientrano fra gli aventi 
diritto ma intendono proteggersi dalla cosid-

detta “australiana”. L’influenza rappresenta la 
principale malattia infettiva acuta dell'apparato 
respiratorio; la campagna vaccinale 2022-
2023 rappresenta il metodo preventivo più ef-
ficace, semplifica la diagnosi e la gestione dei 
casi sospetti vista la sintomatologia respiratoria 
sovrapponibile al covid-19.

Avis Castelfidardo, 1624 volte “grazie” ai donatori

In questo tempo di bilanci pos-
siamo ormai certamente dire 
che il 2022 è stato l'anno che ci 
ha fatto tornare alla “normalità”, 

dopo due anni di restrizioni. Non solo, infatti, 
abbiamo ripreso con la tradizionale festa del 
donatore in presenza ed il tanto atteso pranzo 
sociale, ma abbiamo anche ricominciato con 
la distribuzione “porta a porta” dei calendari 

dell'associazione, grazie al prezioso aiuto della 
Avis podistica: abitudini che ritornano e certez-
ze che ci fanno apprezzare la magia dei piccoli 
gesti. Vogliamo allora approfittare per ringra-
ziare tutti coloro che 
hanno dimostrato 
la propria generosità 
donando: 1027 soci 
iscritti e 1624 dona-

zioni effettuate nel 2022. E allora 1624 volte 
grazie! Vi auguriamo un Buon Natale ed un fe-
lice anno nuovo, auspicando che possa essere 
ancora più ricco di volontari. Vi aspettiamo.

La Croce Verde ringrazia quanti hanno donato in memoria di:
Avellino Galluccio: i cugini e le zie € 150; Bruna Angelini in Ca-
pitanelli: Mosca Delfina € 50; Bruna Nibaldi: Capitanelli Giu-
seppe € 170; Bruno Scataglini: gli amici del comitato e gli amici 
del figlio Mirco € 155; i colleghi del figlio Mirco € 155; Giorgio 
Giampechini: famiglia Freddi Roberto € 50; famiglia Freddi Ca-
listo € 50; famiglia Giampechini € 270; Giorgio Giampechini: 
famiglia Moroni Robertino € 50; Paolo Mandolini: parrocchia 
Collegiata S. Stefano € 180.

Croce Verde
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Sono tornato a vedere il mondo dal 
cielo; ma ora con me c’è Dio. Ciao 
a tutti.” Un saluto con il garbo e il 

fiducioso sguardo verso l’aldilà e il pros-
simo che ne ha contraddistinto l’intensa 
vita terrena da cui si è congedato lo scor-
so 18 luglio. Classe ‘34, Franco Mercatali 
ha seminato a Castelfidardo - dove si era 
trasferito ad appena due anni - scie di 
passione, impegno e professionalità. Un 
signore d’altri tempi, si direbbe, ma anche 
un audace precursore in vari ambiti. Rap-
presentante di commercio ma anche e 
soprattutto amante di ogni genere di mo-
tori: a 21 anni debutta come pilota in una 
corsa in salita con la Fiat 1100 tv presa in 

prestito dal padre, poi entra a far parte 
di vere e proprie scuderie con cui ottiene 
risultati di spicco tra il 1955 e il 1970. Alla 
guida della “Lucangeli”, gareggia a fian-
co di campioni come Vittorio Brambilla, 
Cesare Fiorio e Lodovico Scarfiotti, suo 
amico del cuore. Tante emozioni ed aned-
doti (come quando spinse tenacemente 
la sua vettura fermata da un problema 
meccanico a 50 metri dal traguardo), ma 
anche la scelta di chiudere la carriera in 
Formula 3 fatta di 47 gare, 17 podi e tanti 
rischi alle soglie del professionismo per 
dedicarsi alla famiglia, continuando però 
a coltivare il vizio del brivido e l’agonismo 
grazie al brevetto di pilota civile conse-

Lo scorso 16 marzo ci ha lasciato un’al-
tra figura storica: il concittadino Gino 
Vissani. Da San Severino era arrivato a 
Castelfidardo nel 1960 gestendo per ol-
tre 50 anni il distributore di benzina di 
via IV Novembre che, ai tempi in cui si 
girava senza navigatore, era un vero e 
proprio punto di riferimento per la città, 
tanto che Gino teneva sempre una carti-
na stradale aggiornata per fornire indi-
cazioni ai forestieri. Uomo semplice, di 
origine contadina, ma di grande valore 
conosceva ogni aspetto di agricoltura, 
allevamento e giardinaggio ed è stato 
anche un piccolo-grande imprenditore 
nella sua attività. Tutto ciò che face-
va andava fatto per bene, non si è mai 
perso un corso di formazione e aggior-
namento delle compagnie petrolifere ed 

anzi era ancora arrabbiato con il mae-
stro elementare che passava più tempo 
a chiacchierare con il sacerdote che ad 
insegnare, perciò si vide costretto da 
adulto a frequentare le scuole serali. 
Tanti gli aneddoti da raccontare, come 
quando decidemmo di abbattere un pino 
alto più di 10 metri e mentre  andavo a 
prendere le corde per legarlo, in pochi 
minuti ritrovai la pianta già abbattuta 
proprio dove doveva cadere: aveva fatto 
tutto da solo perchè da giovane aveva 
fatto anche il boscaiolo. Tra le sue pas-
sioni, anche quella di preparare il vino 
cotto che poi regalava ai suoi amici e 
clienti a Natale. Fiero della sua famiglia 
e dei suoi otto nipoti era sempre presen-
te a cerimonie e compleanni con il suo 
abito e (immancabile) cravatta. Uomo di 

L’ultimo sorvolo di Franco Mercatali

Gino Vissani, l’ingegno e la fede dell’uomo semplice

Appassionato di motori, pilota civile e di Formula 3

Per mezzo secolo ha gestito il distributore di via IV Novembre

guito presso l’aereo club di Falconara. 
Epico l’episodio “L’aquila della Raf”  da 
lui stesso narrato su queste pagine (mag-
gio 2015) quando salvò dalla nebbia due 
aviatori inglesi in difficoltà o la vittoria 
sfumata al giro aereo delle Marche per 
dare precedenza nell’atterraggio ad un 
velivolo in avaria. Un uomo d’azione e di 
cuore, uno sportivo a tutto tondo come 
istruttore di judo e calcio, un papà che ha 
reso orgogliosi i figli Marco e Mara e la 
moglie Lorenza.

profonda fede cattolica, aveva più volte 
confidato di essere “pronto” a lascia-
re la vita terrena; da oltre 20 anni fre-
quentava il cammino neocatecumenale 
e proprio i “fratelli della comunità” in 
occasione del funerale, ci hanno fatto 
scoprire tante testimonianze della sua 
grande fede e generosità. Grazie Gino 
per l’amore che ci hai donato e per tutto 
quello che ci hai insegnato.

Il genero Marco Mazzieri

“

“

Inaugurato sabato 22 luglio in via IV 
Novembre 1B alla presenza dell’asses-
sore Foria, l’artigiano del gluten free è 

frutto dell’iniziativa e della competenza 
di Matteo Sargentoni e Carmen Dobroi, 
impegnati nell’ambito della ristorazione 
già da anni. La professione primaria di 
Matteo sin dal 2015 è quella del sommelier, 
mentre Carmen ha conseguito nel 2022 il 
titolo di Maestro Pizzaiolo. L’unione di idee 

e competenze ha generato una proposta 
gastronomica articolata che spazia tra 
colazione, pranzi, gastronomia e aperitivi 
senza glutine di produzione propria: una 
realtà pensata ad hoc per gli intolleranti al 
glutine. L’Artigiano del gluten free è aper-
to con 6.00 - 14.30 / 17.00 - 20.30; chiuso 
nella giornata di martedì e la domenica 
pomeriggio. Info: 071 7135492; lartigiano-
delglutenfree@gmail.com.

L’Artigiano del gluten free
in via IV Novembre
Prodotti artigianali senza glutine e senza lattosio
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    Una visione che supera
   abitudini e critiche

Molto si è detto, molto si è scritto (soprattutto sui social, gran-
cassa per i leoni e criticoni da tastiera) ma soprattutto molto 
si è fatto a Castelfidardo questa estate per dare un aspetto e 
una fruibilità nuova al centro storico. Un passaggio storico che 
sapevamo essere complicato andando ad incidere su viabilità, 
parcheggi ed abitudini radicate, ma necessario per riqualifica-
re piazza della Repubblica rendendola mano a mano ciò che in 
tutti i borghi rappresenta un luogo di incontro per la comunità 
e di accoglienza per il turista. Il processo di pedonalizzazione 
della piazza, la riorganizzazione dei parcheggi che non ha co-
munque tolto posti auto ma ne ha spalmato la dislocazione, 
e lo spostamento del capolinea dell’autobus potenziando co-
munque le corse urbane a beneficio dell’utenza meno giovane 
con minibus che tutti i giorni transitano in via XXIV Maggio, 
piazzale Don Minzoni, via Roma, Sauro e Battisti, attende ora 
la probante verifica settembrina a scuole aperte. 
Un test importante per aggiustare eventuali inconvenienti e 
proseguire in un’opera di cui apprezziamo i primi frutti e su cui 
stiamo ricevendo attestazioni di gradimento. Le esigenze da 
conciliare erano tante ma si è riusciti a mantenere il mercato 
del lunedì, il passaggio veicolare verso piazza Trento Trieste 
– via Sauro e dei residenti di via Mordini. Vedere una piazza 
libera dal parcheggio selvaggio e da ogni rischio e rumore nel-
le serate dei week-end in cui vige la ztl, è un risultato troppo 
importante. Constatare che le persone si intrattengono, collo-
quiano nella piazza, fruiscono delle attività ristorative e atten-
dono nelle panchine l’accesso ai principali luoghi di interesse 
culturale della città come il Museo della fisarmonica, vale ogni 
sforzo o sacrificio. Ed è l’inizio di un percorso che ha come fi-
nalità un centro storico accogliente a misura di visitatore e cit-
tadino. Fra le prossime tappe, l’installazione in prossimità della 
Pro Loco di un cartello info-turistico (in gergo tecnico: leggio 
sky line) che permetta di apprezzare il panorama e far capire 
cosa l’occhio sta ammirando oltre l’orizzonte dei nostri confini. 

Movimento 5 Stelle
Castelfidardo Futura

 La città al centro della politica: 
 perchè servirebbe un cambio di rotta

Due anni fa il nostro movimento ha deciso, dopo 25 anni di 
storia, di rimettersi in gioco e chiedere fiducia ai cittadini.
Lo ha fatto rinnovandosi ma mantenendo fede ai principi che 
da sempre sono alla base della sua costituzione: apartiticità, 
spirito di servizio e vicinanza alle persone. Il nostro program-
ma elettorale era forse ambizioso ma sicuramente concreto 
ed era stato costruito con passione e grazie al confronto co-
stante con il territorio.Al centro delle linee programmatiche 
avevamo messo la città, perché volevamo renderla un luogo 
sempre più bello, vivo e dinamico, e chi la abita, perché fosse 
reso partecipe e ascoltato. Era un progetto semplice ma ade-
rente alla realtà ed attento ai bisogni dei cittadini.
Il voto, come noto, pur premiandoci come lista in termini di 
numeri e consensi, non ci ha permesso di arrivare al ballot-
taggio; ci ha attribuito però un seggio in Consiglio, grazie al 
quale stiamo svolgendo un serio ed attento ruolo di opposi-
zione. A chi ci chiede oggi se la scelta di candidarsi da soli fu 
giusta o sbagliata, rispondiamo che è stata coerente; coeren-
te con la nostra storia e con quello che il nostro elettorato ci 
ha sempre chiesto.
A chi ci chiede, invece, se siamo soddisfatti di come stanno 
andando le cose, rispondiamo di no. 

Non vogliamo dare giudizi di parte o sembrare presuntuosi 
ma le azioni e il modus operandi messi in atto dall’attuale 
Amministrazione sono davvero lontani dalla nostra idea di 
politica e di città. Si prendono decisioni in maniera arbitraria 
e senza confronto, si trascura l’ambito sociale dove non ven-
gono più svolti importanti servizi come i centri estivi e le co-
lonie estive, sono stati compromessi i rapporti con i comitati 
di quartiere, a cui sono stati tolti risorse e servizi, ed in molti 
ambiti, tra cui quello culturale, si procede per inerzia, senza 
nuovi progetti per il futuro. L’Amministrazione è talmente e 
totalmente impegnata a spendere le risorse del PNRR che ha 
perso, a nostro avviso, l’attenzione nei confronti di ciò che 
accade quotidianamente ed il contatto con la gente. 
Servirebbe allora un cambio di rotta, perché la “polis” è un 
luogo fatto di spazi da amare, custodire e curare, è una comu-
nità fatta di persone che vanno ascoltate, comprese e coin-
volte. Ma, ci spiace dirlo, purtroppo chi governa Castelfidardo 
in questi ultimi anni sembra averlo dimenticato.

Tommaso Moreschi
Capogruppo Solidarietà Popolare

 Staffetta Defendi-Santini
 per un’opposizione costruttiva

Nel Consiglio Comunale del 25 luglio Stefano Defendi, candida-
to nella lista PD-Bene in Comune alle scorse amministrative, è 
subentrato a tutti gli effetti in qualità di consigliere, nonché ca-
pogruppo, del nostro gruppo consiliare al posto di Enrico Santi-
ni, dimissionario per motivi lavorativi.
A lui va il nostro più caloroso benvenuto e i migliori auguri di 
buon lavoro, siamo certi che saprà farsi valere in questo nuovo 
ruolo, sempre con quello spirito costruttivo che contraddistin-
gue da anni il nostro modo di fare opposizione, con particolare 
attenzione alle questioni delicate che riguardano la nostra co-
munità, a partire dal sociale e dalle fragilità, senza trascurare le 
altre problematiche di Castelfidardo, definito dal neo-consiglie-
re “un paese complesso ma bellissimo”. 
Subito operativo, Stefano Defendi ha già discusso tre nostre 
mozioni, due delle quali protocollate appena insediato, accol-
te all’unanimità dal Consiglio del 30 luglio: 1) intitolazione del 
campo da basket della Figuretta al caro Riccardo Menghini, non 
appena la normativa in materia lo consentirà; 2) viabilità in 
zona campo sportivo “Leo Gabbanelli”, per la quale, dopo una 
approfondita discussione su alcune problematiche, si è appro-
vato di valutare l’istituzione di una ZTL in via R. Leoncavallo, 
di aprire una discussione con i residenti del Rione Buozzi per 
estendere anche a tale zona la ZTL e la riapertura/realizzazione 
di un ingresso per il campo sportivo che insiste su via Bramante. 
Emendato invece il punto sul parcheggio in via XXV Aprile per 
necessità di approfondimento tecnico; 3) adesione del Comune 
agli elenchi degli enti convenzionati per lavori di pubblica utilità 
e messa alla prova adulti. 
Non c’è che dire, un bell’esordio del nostro neo-consigliere.
Un ringraziamento doveroso e pieno di affetto va invece ad En-
rico Santini, un esempio raro di come dovrebbe essere svolto 
un ruolo istituzionale, a qualunque livello, una persona capace 
negli anni di elevare il dibattito e di focalizzare l’attenzione sui 
temi importanti, avendo sempre come punto di riferimento il 
bene della comunità, interfacciandosi con colleghi, cittadini e 
avversari politici con rispetto e apertura al confronto civile e 
collaborativo, e all’ultimo Consiglio, al momento dei saluti, tutti 
i consiglieri, la Giunta e il Sindaco gliene hanno dato atto, spen-
dendo delle splendide parole nei suoi confronti.
Un esempio di come si fa politica, con la P maiuscola.

Il gruppo consiliare PD - BeneInComunew
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 Un fatto mai successo
 nella storia di Castelfidardo 

Qualche settimana fa Castelfidardo si è svegliata con una sor-
presa: in vari punti della città sono comparsi alcuni striscioni 
che invitavano il Sindaco a dimettersi.
Non sappiamo chi abbia avuto questa idea e chi l’ha messa in 
pratica, ma dovremmo farci una domanda: è più importante 
capire chi è stato o capire il motivo per cui è successo?
Il Sindaco dovrebbe riflettere su questa cosa, gli assessori do-
vrebbero riflettere su questa cosa, i consiglieri di maggioranza 
dovrebbero riflettere su questa cosa: è evidente che se una 
o più persone, di notte, rischiano una denuncia decidendo di 
lanciare un messaggio forte, avranno i loro buoni motivi.
Io me le farei due riflessioni, cercherei di capire: anche perché 
non è stato un gesto isolato, ma il prologo di un clima abba-
stanza teso tra l’Amministrazione e una parte di cittadini.
Sarebbe il caso di stemperare gli animi, magari cercando un 
rapporto più sincero con tutti, soprattutto con quelli che conte-
stano.  E invece cosa è successo? Anziché spegnere l’incendio 
si è deciso di buttare benzina sul fuoco accusando l’opposizio-
ne di essere invidiosa degli enormi successi dell’Amministra-
zione e di fomentare il malcontento. Insomma, non sanno chi 
siano gli autori ma i mandanti sono stati individuati: una teoria 
che è stata avallata anche dal PD, che ha espresso solidarietà 
per “l’attacco personale” e ipotizzando che ci sia una regia 
strumentale, ovviamente dell’opposizione.  Prese di posizione 
che non accettiamo in alcun modo, che riteniamo vergognose 
e che logicamente non servono a mitigare il clima bensì a ren-
derlo più rovente. In determinate situazioni, le parole hanno 
un peso specifico maggiore e servono a capire molte cose: è 
evidente che la maggioranza e il Sindaco ritengono che vada 
tutto bene e che il PD abbia più a cuore il mantenimento della 
situazione che un cambio di passo.

Marco Cingolani 
Capogruppo Fratelli d’Italia

 Le scelte ragionevoli ed adeguate
 nascono dal confronto

In politica si fanno delle scelte. Possono essere popolari o impo-
polari, suscitare consenso o indignazione, possono essere condi-
vise o provocare critiche e contestazioni. Le scelte che si fanno 
in politica possono anche essere giuste o sbagliate, magari per 
l’avverarsi di particolari circostanze, il momento storico, le con-
vinzioni sociali. Tuttavia, tutte le scelte politiche devono avere 
una caratteristica: devono essere ragionevoli. Cosa significa ra-
gionevoli? Che ogni scelta che si fa, delibera che si prende, prov-
vedimento che incide nella vita dei cittadini, deve avere motivi 
adeguati. Con il termine “adeguati” si intende motivi concreti, 
non generici o ideologici.  Tutto questo preambolo per chiarire 
la domanda che ci siamo fatti: quali ragioni, quali motivi adeguati 
hanno portato l’Amministrazione Comunale a provocare lo scem-
pio compiuto nel nostro centro storico? Cosa può aver indotto la 
Giunta a desertificare la piazza, mettendo in difficoltà non solo 
i commercianti ma addirittura la farmacia comunale? O aver 
convinto il Sindaco a trasformare Porta Marina in un parcheg-
gio, a modificare il terminal degli autobus aumentando il disagio 
per giovani e anziani? Aver persuaso la maggioranza 5 stelle ad 
essere sordi alle richieste dei cittadini, dei commercianti e delle 
opposizioni consigliari? Purtroppo a queste domande non siamo 
riusciti a trovare una risposta, i provvedimenti assunti appaiono 
totalmente irragionevoli, perfino gli anziani faranno fatica ad an-
dare a messa la domenica. Un’Amministrazione chiusa, insensi-
bile alla voce della ragione e dei cittadini, un Sindaco che ancora 

sbandiera finanziamenti milionari come in campagna elettorale, 
ma sono passati due anni, sette in totale dal primo mandato. Noi 
di Fare Bene siamo un’altra cosa, sappiamo che al potere corri-
sponde la responsabilità, che amministrare è servire il popolo (lo 
disse De Gasperi nel 1948), vogliamo un comune aperto all’ascol-
to, la casa di tutti dove tutti si sentano accolti, una città bella, si-
cura, a cui i cittadini siano orgogliosi di appartenere. Occorre una 
grande alleanza che metta insieme le persone prima dei simboli 
dei partiti, noi ci siamo. 

Maurizio Scattolini  

 Cultura, rispetto ed amore 
 per la nostra storia

Gli striscioni di richiesta di dimissioni di Ascani sono uno 
spartiacque: se persone, anche anonime, fanno una cosa mai 
accaduta in 80 anni, occorre riflettere. Come PSI ed Uniti/
Attivi ci rivolgiamo a chi pensa sul lungo tempo ed ha a cuore 
Castello, per oggi e soprattutto domani: Ascani e la sua giun-
ta hanno rotto il rapporto con la città Negli anni 80 spinsi 
i cittadini delle frazioni a costituire i quartieri (prima fu la 
Badorlina), e sono andati avanti fino ad oggi: Ascani ha tolto 
loro quel minimo di autonomia per cui provvedevano anche 
al taglio dell’erba. Tralascio la distruzione del bar al Monu-
mento.  Soprattutto è riuscito a distruggere il centro con la 
modifica della viabilità. Cosa succederà con le scuole, visto 
che si penalizza chi vuol arrivare al centro con i mezzi pub-
blici (pensate agli anziani)? E chi arriva davanti alla Pro Loco 
per uscire deve fare il giro delle mura. Ma ciò che più mi av-
vilisce, come ex Sindaco, è il destino del nostro salotto, Porta 
Marina, balcone della città: ci si arriva da una porta seconda-
ria ed è ricettacolo di auto per giustificare la semi pedonaliz-
zazione della piazza del Comune. La questione è profonda, 
di cultura ed amore per la città: Ascani senza un passato e 
senza un futuro politico fa capire come non gli interessi nulla 
delle nostre radici.  Peccato. Lo dico con profonda amarezza: 
non immaginavo mai di vedere la storia ridotta così.

Lorenzo Catraro

 Maggiore sicurezza sulle strade

Il tragico incidente dei primi di agosto all’incrocio di via Bra-
mante, ultimo di una lunga serie sulle strade fidardensi, e 
l’approvazione del DL su sicurezza e riforma del Codice della 
Strada, voluto dalla Lega con il ministro Salvini, siano di stimo-
lo alla giunta Ascani per rivolgere doverosamente maggiore 
attenzione alla sicurezza delle strade per quanto di sua com-
petenza. Inaccettabile che non funzionasse ancora il semafo-
ro installato da mesi nella zona i cui i residenti lamentano da 
tempo il rischio crescente. Le cronache riferiscono sempre 
più spesso come la funzione principale degli autovelox sia 
di bancomat per le casse comunali piuttosto che di efficace 
deterrente per la velocità. La giunta Ascani abbracci la linea 
delle nuove norme volute dal Ministro Salvini che equiparano 
al necessario inasprimento delle sanzioni per la guida in stato 
di alterazione, segnaletica efficiente e prevenzione attraverso 
l’educazione stradale: basti pensare al bonus di due punti al 
rilascio della patente per gli studenti che abbiano frequentato 
corsi extracurricolari sulla sicurezza stradale organizzati dalle 
scuole. Ascani lavori su queste direttrici e troverà la Lega e la 
sua filiera di governo disponibili alla collaborazione operativa 
per fare di Castelfidardo un comune pilota, stimolo esemplare 
per gli altri del territorio.

Mirko Bilò
Vicecapogruppo Lega Consiglio Regionale Marche
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 Più di otto mesi per far funzionare
 un semaforo

Sappiamo tutti che l’incrocio tra via Marx e via Bramante rap-
presenta da sempre un punto molto critico per la sicurezza 
stradale.
L’Amministrazione Comunale in sette anni non ha mai fatto nul-
la in merito, finché le forze di opposizione, con una mozione 
in Consiglio Comunale, non l’hanno impegnata a fare qualcosa.
È così che il 15 dicembre 2022, con Determina n. 04/83, la Giun-
ta stanzia 26.000 euro per l’installazione di un impianto sema-
forico e affida i lavori alle ditte incaricate.
Passano ben sette mesi e con determina 04/51 del 20/07/2023, 
la Giunta stanzia ulteriori 1000 euro per alcune difficoltà incon-
trate nei lavori di scavo. 
Dopo 27.000 euro spesi, più di otto mesi trascorsi dall’affida-
mento dei lavori e due tragici incidenti con deceduti, il semaforo 
non è ancora in funzione. 
Se ci vogliono più di otto mesi per far funzionare un semaforo, 
quanti ce ne vogliono per costruire la nuova scuola? 
Poi non ci stupiamo se in sette anni l’Amministrazione non è an-
cora riuscita a completare alcun lavoro pubblico di particolare 
rilevanza.
Tanto, sappiamo anche questo, è sempre colpa degli altri.

Azione Civica Solidale per Castelfidardo

 Obiettivi e idee più chiare
 per la viabilità
Le modifiche alla viabilità nel centro storico hanno giusta-
mente provocato discussioni, mugugni e proteste. E’ norma-
le quando si cambia. Ed è inevitabile quando non è chiaro 
il progetto. Al di là dei dettagli (il senso unico in un verso o 
nell’altro, oppure i parcheggi meglio dall’altro lato, o se quelli 
lasciati in prossimità di ingressi….) non ci risultano chiari gli 
obiettivi delle scelte fatte. Avevamo pensato e creduto che,  
considerata la struttura del centro città, in cui piazza e Porta 
Marina potevano diventare un percorso unico da fruire,  uno 
degli obiettivi principali fosse quello di togliere le auto limi-
tandone l’accesso e alleggerendo i parcheggi in mezzo alle 
piazze. Per fare questo è necessario cercare alternative: nuo-
vi parcheggi e collegamenti con il centro (impianti di risalita 
e mezzi pubblici), con l’obiettivo di rivedere l’arredo urbano 
e di valorizzarne alcuni scorci. Certo con gradualità e anche 
con scelte differite nel tempo. Ma l’idea, il progetto, deve es-
sere chiaro. Invece ci troviamo in una condizione di dualismo 
perfetto: da una parte si ragiona nella direzione di alleggerire 
la piazza del Comune dalle auto e dall’altra, all’esatto contra-
rio, riempiamo Porta Marina di parcheggi, togliendo i mezzi 
pubblici che non ci arrivano più. Forse qualcuno le idee le ha 
chiare in prospettiva ma, ad oggi, non ce ne siamo accorti.

 Emilio Romagnoli Sinistra Unita Castelfidardo

Settimana dello sport, la carica dei 500

La bella gioventù è quella che si met-
te in gioco per creare un evento 
a beneficio dell’intera collettività, 

come la ‘squadra’ del Circolo ACLI-USAcli 
Crocette che ha messo in piedi nell’ulti-
mo scorcio di luglio una coinvolgente 
edizione della Settimana dello Sport. 
Un anno di svolta, in cui le finalità pro-
mozionali e aggregative sono state per-
seguite ampliando la gamma di attività, 
registrando una crescita sensibile e toc-
cando la quota di 500 atleti: la ‘battaglia 
dei rioni’, ossia il torneo di calcio a 5, ha 
generato giorni da tutto esaurito al Pala 
Crocette, basket e beach volley hanno 
attirato un numero di adesioni mai rag-
giunto prima, la Conero Throwdown, gara 
di crossfit proposta per il tramite tecnico 
della palestra Garage015, ha conferito un 
prestigioso tocco di caratura nazionale 
con coppie provenienti da fuori regione. 
«Forse per la prima volta abbiamo perce-
pito l’interesse della cittadinanza che ha 
vissuto veramente la manifestazione gra-
zie anche alle novità introdotte. 
La festa dello sport in piazza con gli 
stand delle varie associazioni e le pre-
miazioni di Antonio Toccacieli e Viola 
Luciani (una vita per lo sport e sportiva 
dell’anno) è una iniziativa apprezzata che 

contiamo di ampliare, la premiazione de-
gli sportivi è un importante momento di 
confronto e gratificazione, ‘SelvAlba’ ha 
offerto un’opportunità ulteriore di calarsi 
nel territorio. 
Rimane il cruccio della Selva cross run, 

la cui formula non ha trovato riscontro, 
ma gli errori offrono carica e spunti per 
rilanciarla», ha detto il coordinatore Mar-
co Zagaglia che con il suo gruppo comin-
cerà presto a programmare la prossima 
edizione. 

L’edizione più partecipata di sempre premia l’impegno dei Circolo ACLI-USAcli Crocette



16

LA VOCE DELLA SCUOLA IL COMUNE DI CASTELFIDARDO

Dal 13 settembre al 6 giugno 2024: 
questi gli estremi temporali dell’an-
no scolastico che terrà impegnati 

sui banchi circa duemila studenti nei due 
Comprensivi locali e all’Istituto Sant’An-
na, oltre ai 521 iscritti alla sede fidarden-
se del Laeng-Meucci. Un percorso for-
mativo sostenuto dal personale docente 
(e non) ed accompagnato dall’ammini-
strazione comunale garantendo sin dal 
primo giorno i servizi di refezione sco-
lastica per quanti frequentano il  tempo 
pieno, il trasporto tramite scuolabus e 
la copertura del pre-scuola alle famiglie 
che ne hanno fatto richiesta. Durante 
la pausa estiva dell’attività curricolare, 
l’ufficio tecnico ha inoltre provveduto ad 
una serie di interventi manutentivi pres-
so vari plessi. 
Alla scuola primaria Mazzini di via 
Oberdan, ricostruito il muro di conteni-
mento del terreno, previa demolizione 
del manufatto preesistente che non era 
più idoneo e rendeva inutilizzabile la 
scala di collegamento tra la corte verde 
e la strada interna al plesso scolastico. 
Presso il Convento San Benedetto, sede 

A partire dall’a.s. 2023/24 l’I.C Maz-
zini, come molti altri istituti sul 
territorio nazionale, beneficerà 

di ambienti di apprendimento innovati-
vi, dotazioni digitali e arredi funzionali 
grazie ai fondi stabiliti dal PNRR, il pia-
no nazionale di ripresa e resilienza. Sin 
dalla progettazione molta importanza è 
stata data alle nuove attrezzature, diffe-
renziando materiali e dispositivi vari (di-
gital board, app e software) nei diversi 
ordini e plessi della primaria (Cerretano 
e Mazzini) e della secondaria per attività 
inerenti il piano delle arti (lettura, attivi-
tà coreutico-musicale, disegno/pittura), 
l’internazionalizzazione e l’area STEM. 

Anno scolastico al via per circa 2500 studenti

Un settembre di cambiamenti e innovazione

Servizi mensa e trasporto attivi sin dal primo giorno

I.C. Mazzini: ambienti di apprendimento all’avanguardia 

delle scuole medie, manutenzione stra-
ordinaria degli infissi nelle aule occupa-
te in maniera stabile dagli studenti uti-
lizzando strutture di nuova generazione 
a doppia anta. Un’opera di efficienta-
mento energetico realizzata attraver-
so il finanziamento di 90.000 euro del 
Decreto Fraccaro. Alle elementari Mon-
tessori, effettuati ritocchi, tinteggiatura 
delle aule e del seminterrato, risanando 
inoltre dall’umidità e imbiancando l’am-
biente di collegamento al seminterrato. 
Alle elementari Cialdini, tinteggiate 
aule e corridoi, provvedendo al rivesti-
mento nello spazio di porzionamento 
del locale mensa. «A tutti gli alunni, agli 
insegnanti e al personale rivolgiamo 
l’augurio di un sereno e proficuo anno: 
un benvenuto, in particolare, lo indiriz-
ziamo al nuovo dirigente dell’I.C. Mazzini 
Giovanni Sergi, proveniente dal Piemon-
te, ringraziando per la sempre fattiva 
collaborazione il prof. Carlo Salvucci», 
sottolinea l’assessore alla pubblica istru-
zione Romina Calvani, ricordando la 
disponibilità del Comune a sostenere i 
progetti extracurriculari.

I NUMERI DELLA 
POPOLAZIONE  SCOLASTICA

I.I.S. Laeng-Meucci

Liceo Scientifico opzione 
Scienze Applicate 208
Istituto Tecnico 313

Comprensivo Soprani  

Infanzia Fornaci  66
Infanzia Montessori 68
Infanzia Rodari 93
Primaria Cialdini  148
Primaria Dalla Chiesa 140
Primaria Montessori 116
Secondaria di I grado P. Soprani 259
Secondaria di I grado Montessori 90

Comprensivo Mazzini   

Infanzia Acquaviva 38
Infanzia Sant’Agostino 111
Primaria Cerretano 88
Primaria Mazzini 265
Secondaria di I grado 252
  
Istituto Paritario Sant’Anna     

Regina Margherita (infanzia) 55
Primaria Sant’Anna  92

Questo nuovo piano verso una “Scuola 
4.0” ha lo scopo di trasformare le aule 
tradizionali in laboratori per le profes-
sioni digitali del futuro, inserendosi in 
un curricolo formativo verticale che fin 
dalla scuola dell’infanzia offre laboratori 
esperienziali. Difatti già dal precedente 
anno scolastico grazie ai fondi europei 
del progetto “Edugreen” e PON sono 
stati realizzati anche per i bambini più 
piccoli nuovi spazi verdi e rimodulate at-
tività per offrire opportunità di crescita 
nell’ambito della sostenibilità. A presiede-
re l’inaugurazione ufficiale di questi luo-
ghi - prevista presumibilmente nel mese 
di settembre - sarà il nuovo dirigente 
scolastico Giovanni Sergi, che riceve da 
Carlo Salvucci dopo quattro anni di ser-
vizio a Castelfidardo una scuola rinno-
vata, lasciando un bagaglio di relazioni, 
competenze e conoscenze specifiche, 
senza dimenticare l’umanità con cui ha 
saputo gestire momenti e fasi di un’or-
ganizzazione tanto complessa in tempi 
tanto complessi come quelli odierni.
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Per gli studenti del Laeng-Meucci 
anche l’estate è stata ricca di op-
portunità formative: molti di loro, 

infatti, sono stati impegnati nei proget-
ti di mobilità internazionale Erasmus 
con borse di studio-lavoro di un mese 
verso varie destinazioni come Dublino, 
Malaga, Barcellona, Siviglia, Maribor 
(Slovenia) e di tre mesi per due studen-
ti tramite un Erasmus Pro. Attiva anche 
in questo periodo la partecipazione di 
gruppi di alunni ad alcuni eventi pro-
mossi da importanti enti del territorio, 
come la serata conclusiva della XVIII 
Edizione del Festival della Poesia, orga-
nizzato dall’Unitre e il service tecnico of-
ferto dai grintosi ragazzi della Radio Web 
Meucci ad alcune manifestazioni dell’e-
state fidardense come “I favolosi anni 
‘70”, “Tracce di Ottocento”, “La notte 
delle Saette” a Portorecanati e “Rocville” 
a San Rocchetto. Dopo il calendario delle 
attività estive, il nuovo anno si apre dan-
do il benvenuto ai ragazzi delle cinque 
nuove classi prime, tre Itis (“Informatica 
e Telecomunicazioni” e “Elettronica ed 

Elettrotecnica”) e due del “Liceo Scien-
tifico Opzione Scienze Applicate”, dallo 
scorso anno arricchito con una specifica 
curvatura ambientale caratterizzata da 
moduli interdisciplinari sulla tutela e la 
salvaguardia dell’ambiente. Per loro un 
inizio nel segno della più calorosa acco-
glienza con le collaudate ed apprezza-
tissime attività che prevedono, oltre a 
quelle in aula, anche la possibilità di vive-
re una full immersion di due giorni nella 
natura tra Norcia e Cascia, per favorire 

da subito la socialità, la creazione di un 
gruppo-classe coeso e un clima di fiducia 
tra studenti e docenti. Inoltre, nel mese di 
ottobre si terrà, a Roma, la cerimonia di 
premiazione del 51° concorso nazionale 
E.I.P. Italia Scuola strumento di pace che 
vedrà l’attribuzione del Premio Regione 
Marche al nostro “Cronache dal Meucci”. 
Dunque, ripartiamo con il consueto ca-
rico di entusiasmo: a tutta la comunità 
scolastica buon inizio e un percorso for-
mativo sereno e ricco di soddisfazioni! 

Per una scuola sempre più all’a-
vanguardia, aperta al mondo del 
digitale, è necessario innovare e 

rinnovare. In un mondo caratterizzato 
da repentini e continui cambiamenti è 
fondamentale così che i bambini sin da 
piccoli siano educati al pensiero creati-
vo, per trovare soprattutto un risvolto 
pratico nella quotidianità.
Per questo è importante il coding a 
supporto della didattica che sta con-
quistando sempre più spazio perché 
smartphone, tablet, videogiochi o anche 
elettrodomestici funzionano grazie a un 
codice informatico, a una sequenza or-
dinata di istruzioni. Secondo le ultime 
ricerche è di primaria importanza im-
parare a programmare sin dall’infanzia 

perché si allena le menti dei bambini e 
dei ragazzi a usare la logica nella vita 
di tutti i giorni. Per questo il Sant’Anna 
ha deciso di puntare ancora di più su 
questo aspetto con una sperimentazio-
ne in collaborazione con l’Istituto Com-

prensivo Solari di Loreto, sotto la guida 
dell’Università Politecnica delle Marche. 
La sperimentazione viaggerà su un dop-
pio binario: da una parte la formazione 
per gli insegnanti che porteranno avanti 
lezioni teoriche e pratiche e dall’altra le 
attività per i ragazzi che potranno sco-
prire e divertirsi con la programmazione 
a vari livelli. Al Sant’Anna sono già vari 
anni che vengono fatte attività di coding 
e di programmazione a blocchi, quindi 
per gli studenti non sarà del tutto nuovo 
ma sarà un’opportunità in più. 
Il tutto per avere sempre più consapevo-
lezza nel mondo della programmazione 
a blocchi imparando così a far muovere 
in maniera autonoma dei pesci robot. Ci 
sarà da divertirsi in questi anni!

IIS Laeng-Meucci, pronti per ripartire con energia

Una sperimentazione sotto la guida dell’Univpm

Nei mesi estivi potenziamento dei progetti Erasmus e attività legate al territorio

Sant’Anna: coding e programmazione per una scuola all’avanguardia.

Sulla scia dei “favolosi anni 70” la classe del ‘53 si prepara a festeggiare il “favoloso” 
(ma non scontato) traguardo dei 70 anni con tanti ricordi, musiche, premi e cotillons. Ci 
incontriamo domenica 22 ottobre presso il ristorante “Zia Emilia” in Viale Scarfiotti, 5 – 
Scossicci. La festa inizierà con la S. Messa alle ore 11 presso la chiesetta del Cerretano. Ci 
troveremo poi tutti alle ore 12,30 davanti al ristorante per la foto di gruppo. Prenotazioni 
per il pranzo di pesce (€ 50) dal 1° settembre al 10 ottobre 2023 presso il  “calzolaio 
Gilberto Raponi” Via Recanatese 20 – Castelfidardo (cell. 338.7690759).

La classe 
del 53 
festeggia
 i 70 anni



SPORT IL COMUNE DI CASTELFIDARDO

L’impresa di Pierluigi Micheloni: 5472 km in bici fino a Capo Nord

Campo di addestramento  “Aspio” in via Giolitti

Da Castelfidardo a Capo nord: 5472 
km in 21 giorni, una media di dieci 
ore e 220 km quotidiani. Pierluigi 

Micheloni ce l’ha fatta: un’altra caparbia 
dimostrazione di resistenza e volontà del 
biker fidardense, unico marchigiano ad 
avere partecipato alla North Cape 4000, 
gara di riferimento per il mondo bike-
packing ad ultradistanza. Un’esperienza 
umana e sportiva straordinaria: 37mila 
metri di dislivello con escursioni termiche 
dai 35 ai 6 gradi attraversando il Gran 
San Bernardo, la Svizzera, le campagne 
francesi, la grandeur Parigina, il Belgio, le 
foreste della Vallona, l’Olanda e la Germa-
nia per poi puntare verso la Scandinavia 
e il Circolo Polare Artico. Un percorso af-
fascinante, studiato a tavolino da esper-
ti che forniscono ai ciclisti la traccia cui 
attenersi, ma che ‘Pier’ ha personalizzato 
in eccesso raggiungendo in bici da Castel-
fidardo lo start ufficiale di Venaria Reale 
a Torino; il controllo avviene tramite un 
gps che monitora costantemente posi-
zione e velocità e con un ceck in quattro 
‘gate’ predefiniti. Il bikepacking implica 
l’assenza di supporto tecnico, perciò Pier-
luigi ha messo a frutto le sue competen-
ze meccaniche, oltre alla forza mentale e 
muscolare, per tagliare il traguardo entro 
il 15 agosto, limite massimo ampiamente 
rispettato arrivando alle 9.00 di sabato 12 
agosto. Con sé, un bagaglio di 12 kg legato 
sotto la sella con lo stretto indispensabile 
e qualche attrezzo per riparare eventuali 

guasti. «Era una sfida che avevo in mente 
da tempo a cui ho dedicato tutte le mie 
energie e ferie: ringrazio per la disponibi-
lità la ditta Elica, dove lavoro da 33 anni, 
e tutti coloro che mi hanno offerto ospi-
talità. La NorthCape si caratterizza per 
l’autogestione: ogni giorno e ogni notte 
si vive un’avventura. Nel primo tratto ho 
pedalato 300 km al giorno, scegliendo 
di dormire all’aperto, rifornendomi nei 
supermercati e ricaricando telefono e 
gps attraverso una dinamo collegata alle 
ruote. Dalla Danimarca in poi ho sfruttato 
invece le ‘cabinet’, le casette di legno tipi-
che dei paesi nordici, nei quali si pedala 
per ore immersi nella natura senza fare 
incontri, se non con le renne…». Culture 

e posti fantastici, ma anche tanta, tanta 
fatica. «Eppure il tempo vola e mentre vai 
in bici c’è modo di riflettere e pensare a 
tante cose: ho già in testa qualche idea 
per la prossima pedalata!». Dopo l’impre-
sa del 2018 (pellegrinaggio in bici di 1745 
km dal Santuario di Loreto a Lourdes), la 
fede ciclistica e personale di Pier, tessera-
to con l’Avis bike Cingoli, ha superato un 
altro step. Ma ce ne saranno altri.

Un campo di circa cinque ettari e mezzo 
dedicato agli amici a quattro zampe, 
un punto di riferimento per far scor-

razzare I cani ed “educarli” con l’assistenza 
di un esperto. Un’avventura partita tre anni 
fa, quando la sezione locale di Federcaccia 
ha ottenuto dalla Regione Marche l’autoriz-
zazione ad utilizzare il terreno di via Giolitti 
ceduto dal Comune in uso gratuito come 
zona di addestramento cani senza sparo. 
Adeguatamente recintata e sistemata allo 
scopo, l’area è diventata un prezioso luogo 
di ritrovo aperto non solo ai tesserati Feder-
caccia, ma anche a tutti coloro che con una 
copertura assicurativa dal modico prezzo, 

vogliono far divertire in libertà i propri cani. 
Varie le manifestazioni organizzate con cre-
scente successo nel corso del tempo, come 
quella del giugno scorso che in collabora-
zione con la Fidc Conero di Sirolo e Numana 
ha richiamato un centinaio di partecipanti e 
conduttori anche da fuori regione. Una gara 
cinofila in memoria di Silvio Giaconi artico-
lata su due giorni e varie categorie in cui 
si sono fatti ammirare splendidi esemplari 
sotto l’occhio degli esperti giudici Claudio 
Gatto e Paolo Giontarelli. Ma L’impegno di 
FIDC Castelfidardo spazia anche su tema-
tiche di interesse sociale come l’iniziativa 
svolta il 4 luglio scorso sul tema della cor-

retta detenzione delle armi e munizioni. Al-
tre iniziative sono in programma e si lavora 
per creare le condizioni affinchè si realizzi 
il sogno più grande: la pet-therapy. Info Fe-
dercaccia Castelfidardo 3334425784.
Nella foto: due bei esemplari di setter inglesi 

Il fidardense ha completato la North Cape 4000, il top del bikepacking ad ultradistanza

Un luogo di ritrovo gestito da Federcaccia Castelfidardo
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Charly sferra l’attacco al titolo europeo

Si ampliano gli orizzonti di Charles Me-
tonyekpon. Il pugile del Boxing Club 
Castelfidardo incrocia i guantoni il 4 

novembre a Charleville Mezieres (Francia) 
per il titolo UE superleggeri sfidando il de-
tentore Walid Ouizza. Una chance europea 
guadagnata difendendo ad inizio agosto 
per la terza volta consecutiva la cintura ita-
liana battendo ai punti Federico Schininà.  
‘Un capitolo che si chiude lasciando spazio 
ad un nuovo inizio’, ha scritto lui stesso sul-
le pagine social all’indomani della vittoria 
sul ring allestito a Civitanova Marche, dove 
è andato in scena un match combattuto, in 

cui l’esperienza e la costanza superiorità 
dei colpi sferrati dal campione fidardense, 
hanno convinto tutti e tre i giudici di gara. 
L’asticella, dunque, si alza: Charly varca i 
confini andando alla caccia di un alloro in-
ternazionale che sarebbe storico. Ma è l’in-
tero team del Boxing Club Castelfidardo dei 
maestri Andrea Gabbanelli e Daniele Marra 
a confermarsi al top, vantando nella mede-
sima riunione pugilistica di Civitanova il de-
butto di Erica Montalbini e il terzo match 
vincente da pro (secondo per ko) di Besart 
Pireva. E in bacheca ci sono  la medaglia 
di bronzo ai campionati junior femminili 

di Marta Kolodziej, quella d’oro al torneo 
“Italia” del 14enne Vincenzo Maio, nonché 
una  cinquantina di match effettuati e una 
vivace attività in un settore amatoriale e 
giovanile in costante crescita.

Dopo avere confermato per la terza volta la cintura italiana nei superleggeri

Mattia Frapiccini brilla al  French Throwdown

Una passione alimentata con deter-
minazione e costanza raggiungen-
do livelli di eccellenza in una di-

sciplina emergente. Mattia Frapiccini ha 
partecipato a fine giugno alla massima 
competizione europea di crossfit, il Fren-
ch Throwdown, svoltosi al velodromo di 
Saint-Quentin-en-Yvelines nei pressi di 
Parigi. Al di là del risultato (un bel set-
timo posto!), un’avventura memorabile 
frutto di un duro impegno e percorso se-
lettivo. «Tutto è iniziato cinque anni fa: 
lo sport ha sempre fatto parte della mia 
vita e quando si è chiusa l’esperienza 
come portiere di calcio, mi sono interes-
sato al crossfit, perché sprona ad essere 
sempre in forma e a migliorare moltepli-

ci aspetti. È una prova continua con te 
stesso. Ho iniziato ad esercitarmi in una 
palestra, poi durante il periodo pandemi-
co mi sono attrezzato autonomamente 
in garage, seguendo la programmazione 
di Leonardo Moglianetti, coach del cros-
sfit Civitanova», racconta il 31enne fidar-
dense. Nell’ultimo anno il salto di qualità 
agonistico, intervenendo al principale 
evento italiano a Milano e superando 
le quattro tappe di qualificazione per 
il French throwdown: i posti disponibili 
erano 20 e su 600 concorrenti Mattia è 
riuscito a farsi largo raggiungendo il se-
sto posto e il pass per Parigi. «Ho tenu-
to sempre il piede sull’acceleratore ed è 
stato fantastico immergersi in un’atmo-

sfera in cui ti senti un’atleta completo, al 
centro dell’evento. 
Emozioni indescrivibili. 
Ringrazio la mia compagna Eleonora 
che mi supporta in tutto, permetten-
domi di ritagliare lo spazio da dedicare 
agli allenamenti, compatibilmente con la 
vita familiare e il lavoro a tempo pieno». 

Crossfit: un traguardo raggiunto con tenacia e duro lavoro

Alessandro Ramazzotti, le emozioni di chi arbitra

Cosa significa essere arbitro oggi? 
Spontaneo chiedersi “ma chi te lo fa 
fare per poi ricevere anche insulti?”. 

Non è facile e non lo è mai stato, però con 
dedizione, passione e tenacia si posso-
no raggiungere significativi obiettivi che 
danno gioia e rimarcano l’importanza di 
aver abbracciato questa sfida. Sappiamo 
che gli arbitri sono sempre sotto l’occhio 
vigile dei tifosi pronti a incendiarsi ad ogni 
errore commesso. Ma per chi è in mezzo al 
campo essere arbitro è molto di più. Sfa-
tiamo il mito che si è soli, in quanto tra col-
leghi, amici e preparatori si crea una bella 
squadra di lavoro. E poi bisogna conside-
rare che quando si arbitra si provano varie 
emozioni: assegnare un rigore, ricevere 
complimenti a fine partita, la designazione 

per una categoria superiore, sapendo che 
senza arbitri molte partite non si sarebbe-
ro mai disputate. Questa in sintesi è la sto-
ria di Alessandro Ramazzotti, fidardense 
doc, che dopo essere stato giocatore, a 20 
anni ha deciso di intraprendere la carriera 
da arbitro. L’inizio non è stato facile ma con 
perseveranza e sacrificio dopo aver diretto 
il calcio a 11, è diventato arbitro di futsal, 
togliendosi moltissime soddisfazioni. Il 25 
giugno scorso gli è stato assegnato il pre-
mio “Principi” per essersi distinto grazie 
alle sue doti tecniche e comportamentali 
come arbitro di calcio a 5 nella stagione 
2022 – 2023. Dopo essere stato premiato 
dal capo commissione della Can5 élite An-
gelo Galante e dal componente nazionale 
della Can5 Franco Falvo, alla presenza del 

presidente CONI Fabio Luna e del presi-
dente della FIGC-LND Marche Ivo Panichi, 
Alessandro è stato promosso a luglio dal 
CRA alla CAN5 (dalla serie C1 regionale di 
calcio a 5 alla serie B nazionale), avendo 
così la possibilità di conoscere le realtà di 
tutta Italia, con la speranza di raggiungere 
in pochi anni anche la massima serie del 
futsal. Una bella testimonianza, un augurio 
per un futuro ricco di successi. 

Premio ‘Principi’ nel calcio a 5 per le doti tecniche e comportamentali 
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